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Мариинский дворец заблокировал прибавку
хлебной пайки блокадникам.
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Игра в куклы спасет Россиию
от демографического кризиса.
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ДЕЖА ВЮ

Те, кто имеют немного шансов в честной
борьбе, всегда стараются организовать
нечестную.
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СКАНДАЛ /05
Кому вколотить зубы в глотку. Адресное
бюро для господина Ю.

ВЫБОРЫ�2009ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

КРИЗИС НРАВСТВЕННОСТИ

ЛИЦА «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» /06
Когда шведские авиадиспетчеры могут
услышать «Голос выборгского лесоруба».
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орогие ленинградцы, пе�
тербуржцы!

Уважаемые защитники,
труженики и жители бло�
кадного Ленинграда!

27 января 1944 года, 65 лет
тому назад, весь мир узнал
о Великой Победе под Ле�
нинградом — разгроме со�
ветскими войсками гитле�
ровских армий и полном
освобождении Ленинграда
от фашистской блокады.

900 дней и ночей в усло�
виях голода, холода, непре�
рывных бомбежек и артоб�
стрелов вы, защитники, тру�
женики и жители блокадно�
го Ленинграда, проявляя не�
виданный героизм, муже�
ство, стойкость, защищали
свой любимый город от мно�
гократно превосходящих
сил врага. И победили. По�
бедили своей великой любо�

Жителям блокадного Ленинграда,
фронтовикам, защитившим
наш город от вражеской блокады

вью к Родине, своим высо�
чайшим патриотизмом.

Освобождение Ленингра�
да от фашистской блокады –
это, как поется в песне, —
«праздник со слезами на гла�
зах». Свыше миллиона ле�
нинградцев погибли в битве
за Ленинград. Низкий по�
клон и вечная память геро�
ям.

Нынешнее поколение, ро�
дившееся после Великой
Отечественной войны, уве�
рен, никогда не станет «ива�
нами, не помнящими род�
ства». Подвиг ленинградцев
всегда будет примером для
будущих поколений.

Дорогие друзья, защитни�
ки, труженики и жители бло�
кадного Ленинграда!

Дорогие ленинградцы,
петербуржцы!

Поздравляю Вас с юбиле�
ем Ленинградской победы!
Желаю Вам здоровья, счас�
тья, многих лет жизни, уве�
ренности в своих детях и
внуках, уверенности в завт�
рашнем дне России!

Председатель
Совета Федерации ФС РФ,

Председатель
Политической партии

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:
РОДИНА/ ПЕНСИОНЕРЫ/

ЖИЗНЬ»
Сергей МИРОНОВ

Учреждена памятная медаль
в честь 65!летия снятия блокады
Ленинграда
Правительство Петербурга
приняло постановление об
учреждении памятной меда�
ли «В честь 65�летия полно�
го освобождения Ленингра�
да от фашистской блокады».

аграда будет вручаться
горожанам, удостоен�

ным медали «За оборону
Ленинграда» и знака «Жи�
телю блокадного Ленингра�

да». Тем самым поддержана
инициатива ветеранских
организаций по учреждению
памятной награды.

Торжественное вручение
медали будет производить�
ся от имени губернатора
Санкт�Петербурга главами
администраций городских
районов.
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На братских могилах не ста�
вят крестов. Спустя 60 с лиш�
ним лет после окончания Ве�
ликой Отечественной войны
на них собираются устроить
мусорную свалку.

итуация вокруг буду�
щего строительства
полигона твердых от�
ходов в 88�м квартале
Мгинского лесниче�
ства, неподалеку от

речки Черной, на месте тяже�
лейших боев за освобождение
Ленинграда от блокады бук�
вально взорвала общество.

Именно на этом участке с
августа 1941�го по январь
1944 года проходил передний
край 54�й, 8�й, 2�й Ударной ар�
мий Волховского фронта. По
данным архивов, общее коли�
чество погибших в сентябре�
октябре 1942 года в ходе 3�й
Синявинской наступатель�
ной операции составляет по�
рядка 130 тысяч человек. Ос�
танки большинства из них до
сих пор достойно не захороне�
ны. Они так и покоятся, слег�
ка прикрытые землей, там, где

Помним, чтим, гордимся?. .
в 42�м бойцов застали пуля
или осколок…

Узнав о планах властей Пе�
тербурга (первым заказчиком
проекта в 2007 году выступил
городской Жилищный коми�
тет), тревогу забила инициа�
тивная группа жителей Ки�
ровска Ленинградской облас�
ти. К ним присоединились ис�
торики, экологи, поисковики,
ветераны ВОВ. На сайте
kirovsk�online.ru разразилась
ожесточенная дискуссия. От�
клики пошли со всей страны.

Апогеем можно считать 21 ян�
варя, обсуждение петербург�
ским ЗакСом проекта поста�
новления по обращению к гу�
бернаторам Петербурга и Ле�
нинградской области, подго�
товленного депутатом Алек�
сеем Ковалевым («СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»).
В проекте постановления от�
мечалось, что территория, на
которой ведется активная
подготовка строительства му�
сорного полигона, «представ�
ляет собой братскую могилу
десятков тысяч солдат, пав�

ших смертью храбрых в бит�
ве за Ленинград». Депутат�
справоросс призвал губерна�
торов города и области «отка�
заться от кощунственного
плана строительства здесь по�
лигона» и «приступить к вы�
бору земельного участка на
другой территории».

Фракции «Единая Россия»
и «ЛДПР» саботировали по�
именное голосование по внесе�
нию проекта постановления в
повестку дня, в результате оно
не набрало необходимого чис�
ла голосов. Аргументация еди�
нороссов, представленная де�
путатом Игорем Риммером,
была следующая: беспокоиться
не о чем, на перезахоронение
останков военнослужащих вы�
делены необходимые средства.
Алексей Ковалев ответил на
это, что «позиция фракции
“Справедливая Россия” по дан�
ному вопросу однозначна —
строительство свалки на мес�
те, которое связано с чудо�
вищными жертвами, невоз�
можно в принципе, даже если
будет обеспечено перезахоро�

нение останков». «Выступаю�
щие за строительство свалки, —
заявил депутат Ковалев, – по�
крывают себя позором. Это тем
более цинично, что делается
все накануне 65�летия осво�
бождения Ленинграда от фа�
шистской блокады!»

Развернувшая дискуссия
остудила пыл властей к немед�
ленному исполнению своих
планов по устройству свалки.
Валентина Матвиенко пообе�
щала, что окончательному ре�
шению будет предшествовать
культурно�историческая экс�
пертиза. Валерий Сердюков
высказался за предложение вы�
делить петербургской адми�
нистрации другие площадки
для размещения нужного горо�
ду объекта. Победит ли здра�
вый смысл, покажет время.

Великий русский полково�
дец Александр Суворов в свое
время сказал: «Война не за�
кончена, пока не похоронен
последний погибший на ней
солдат». Печально, но в нашей
стране Великая Отечествен�
ная продолжается…

Президент Петербургского
Союза строительных ком�
паний, депутат ЗакСа, член
фракции «Справедливая
Россия» Владимир Гольман
удостоен персональной
благодарности Правления
общественной организа�
ции «Жители блокадного
Ленинграда» за содействие
в выпуске уникального из�
дания — фотоальбома «Го�
род живет — город помнит».

то оригинально задуман�
ное выразительное соче�

тание черно�белых фотогра�
фий военного времени и со�
временных цветных, выпол�
ненных с тех же самых то�
чек. Фотоальбом о блокад�
ном Ленинграде и современ�
ном Петербурге. Авторы не
ставили перед собой задачу
рассказать историю защиты

Город, знакомый до слез

города. Они лишь попыта�
лись отразить отдельные
мгновения жизни блокадно�
го Ленинграда.

«Помнить — это не толь�
ко хранить пепел, это и под�
держивать огонь», — цити�
рует коренной ленинградец
Гольман строку из книги.
И добавляет: «Выход в свет
фотоальбома — неплохой
повод подумать о том, КА�
КОЙ город МЫ оставляем
наследникам!»

Группа гармонистов из Нижне�
го Новгорода решила препод�
нести ленинградцам необыч�
ный подарок: в честь 65�летия
снятия блокады дать в Петер�
бурге на разных площадках
65 бесплатных концертов.

ронтовая гармошка про�
славлена в сотнях стихов

и песен о Великой Отечествен�
ной. На войне она помогала вы�
стоять, бороться и победить. Да
и сейчас гармонь любима наро�
дом (гляньте на этот снимок,
сделанный во время встречи
депутата ГД Оксаны Дмитри�
евой с ветеранами Дороги жиз�
ни — какие еще нужны под�
тверждения!). Именно поэто�
му группа гармонистов из
Нижнего Новгорода и решила
преподнести столь ленинград�
цам необычный подарок.

За помощью и поддержкой
в организации концертов гар�

монисты обратились к руково�
дителю питерского отделения
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ» Олегу Нилову и, разу�
меется, помощь получили.

Концерты проходят в вете�
ранских организациях, домах�
интернатах, в учебных заведе�
ниях, клубах, больницах и на
других площадках Петербур�

65 концертов в честь 65!летия
Теперь это стало традицией —
дважды в год, 27 января и
9 мая, депутат петербург�
ского ЗакСа Павел Солтан
привозит в новгородскую
деревеньку Лычково петер�
бургских школьников.

десь в августе 1941�го са�
молеты фашистов раз�

бомбили эшелон из 12 ваго�
нов с маленькими ленин�
градцами, которых эвакуи�
ровали на восток страны. Ос�
танки сотен ребятишек были
захоронены в братской моги�
ле на лычковском сельском
кладбище.

Несколько лет назад был
поднят вопрос об увековече�
нии памяти погибших детей.
В работу включились Лыч�
ковский совет ветеранов,
сельская администрация, ру�
ководство района. Идею ак�
тивно поддержал лидер

В память о детях блокады
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» Сергей Миро�
нов, а Павел Солтан вошел
в число непосредственных
организаторов и исполните�
лей проекта. В результате на
местах развернувшейся тра�
гедии и захоронения ма�
леньких ленинградцев были
установлены памятники, а
не так давно открыт военно�
исторический музей.

У мемориала на привок�
зальной площади ст. Лычко�
во петербургские школьни�
ки высадили вечнозеленые
ели, многолетние кустарни�
ки и цветы. В памятные дни
юным петербуржцам дове�
рена честь нести почетный
караул у братского захоро�
нения. Тем из ребят, кто по�
бывал здесь, уже не нужно
объяснять истинный смысл
слов «война» и «блокада…

га. Звучат песни о войне, о
любви и верности, о настоя�
щем и будущем России. Мож�
но с уверенностью сказать, что
эти концерты доставляют ог�
ромную радость и ветеранам, и
их детям и внукам. От имени
всех питерцев мы говорим на�
шим гостям из Нижнего Нов�
города: «Большое спасибо!».
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Около сорока кандидатов
в депутаты муниципальных
Советов от партии «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» при�
шли 28 января в Законода�
тельное собрание, чтобы
передать в Городскую изби�
рательную комиссию жало�
бы на нарушение избирко�
мами муниципальных обра�
зований (ИКМО) избира�
тельного законодательства
и поддержать запрос к гу�
бернатору Петербурга от
депутатов фракции «Спра�
ведливая Россия».

апомним, что 170 канди�
датам�справороссам

уже отказано в регистрации,
«очереди» ждут еще около
400 человек. Как сообщил
один из пострадавших от
произвола ИКМО, канди�
дат в муниципальные депу�
таты МО «Академическое»
Алексей Ломов, отказы в ре�
гистрации происходят по
следующей причине: «Ка�
ким�то чудесным образом в
ряде районов города поме�
нялись номера округов, при�
чем кандидатов в депутаты
об этом не уведомили. Более
того, избирательные комис�
сии отказывались предоста�
вить им необходимую ин�
формацию, заявляя, что
кандидат должен отыскать
ее самостоятельно». В ре�
зультате номер округа в за�
явлении о регистрации ока�
зывался неправильным, и на
этом основании оно счита�
лось недействительным.

«Все это выглядит как от�
кровенное мошенничест�
во, — заявил Алексей Ломов. —
Что же касается других при�
чин отказа в регистрации, то
они, в основном, носят фор�
мальный характер».

Отметим, что в результа�
те незаконных действий
ряда избирательных комис�
сий муниципальных образо�
ваний в нескольких округах

Акция протеста
дошла до парламента

возникла ситуация, когда за�
регистрированными оказа�
лись только кандидаты от «ЕР»
и, для легитимности выбо�
ров, 1–2 самовыдвиженца.

Алексей Ломов от имени
всех незаконно незарегист�
рированных кандидатов в
депутаты выразил надежду
на то, что губернатор Петер�
бурга обратит внимание на
возникшую ситуацию, тем
более что в этот же день на
заседании Законодательно�
го собрания был утвержден
депутатский запрос фрак�
ции «Справедливая Рос�
сия», фрагмент которого мы
приводим.
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Уважаемая
Валентина Ивановна!
…Обращает на себя вни/
мание то, что проблемы
с регистрацией кандида/
тов в депутаты возникают
только у партий «СПРАВЕД/
ЛИВАЯ РОССИЯ» и, как
удалось выяснить, у КПРФ.
Получается, что в целом
ряде округов в выборах
будут участвовать только
представители партии
«Единая Россия» и 1–2
независимых кандидата…
Такого рода преднамерен/
ное «раскачивание лодки»
деструктивными силами
является крайне опасным
в кризисный период.
В связи с вышеизложен/
ным просим Вас ответить
на вопрос: считаете ли Вы
необходимым вмешаться
в данную ситуацию
во избежание нарастания
социальной напряженно/
сти в городе в сложный
кризисный период?»

Добавим, что заявления
на неправомерность дей�
ствий ИКМО были завизи�
рованы и приняты предста�
вителем Горизбиркома.

Подборка материалов
рубрики — на стр. 2, 3, 5
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В фокусе «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

ВЫБОРЫ В МУНИЦИПАЛЬНЫЕ СОВЕТЫ

«Если мы вошли в Берлин, то это и потому,
что немцы не вошли в Ленинград». Илья Эренбург,

июль 1945 г.

Их мало осталось —
                         седых стариков,
Героев войны,
                      рядовых обороны,
Прорвавших блокады
                        стальное кольцо,
По Жизни дороге
                            ведя эшелоны!

Редеют шеренги —
                       мы помним о них,
Печален мотив
              уходящих мгновений…
И корочка хлеба,
  и детский отчаянный крик —
Пусть всё сохранится
                  в сердцах поколений.

И стук метронома,
   и скрежет, и грохот вдали…
И город наш мирный,
            и Летнего сада ограда…
На всех языках
                    в лексиконах земли:
Война, Ленинград,
            сорок первый, блокада!

500 рублей — это много или
мало? Сколько хлебных паек
по 125 блокадных граммов
можно купить на эти деньги?
Черного хлеба — с половой,
жмыхом, бог знает с чем
еще… Немного, правда? Но и
этих считанных кусочков
наши блокадники недосчита7
ются: Мариинский дворец
заблокировал прибавку 500
рублей к их январской (празд7
ничной!) пенсии.

езобразно шикарные,
к о н ф л и к т у ю щ и е
между собой, куп�
ленные по безналу за
казенный счет венки
на Пискаревском,

Серафимовском, у монумен�
та Победы… Хорошо заучен�
ные речи. Отутюженные
платки у сухих глаз… Право

Другая блокада
слово, есть такая ипостась у
праздника Ленинградской
победы.

Есть и другая: памятные
медали на пахнущих нафта�
лином стариковских пиджа�
ках, накрытая кусочком хле�
ба стопка горькой в красном
углу, тающая свеча перед по�
минальными иконами…

Все ленинградцы, кому
судьба подарила счастье ос�
таться в живых (и жители бло�
кадного города, и его защитни�
ки), одним из главных собы�
тий жизни навсегда считают
январский салют 1944 года.
Он знаменовал не только
окончание страшных 900 дней
голода, холода и бомбежек, но
и уверенность в скорой побе�
де над фашизмом, в том, что
все обязательно наладится…

Однако, как сказал поэт,
«не те уже воды уносит река,
блокадное время давно проле�
тело».

«Сохраняя память о геро�
ическом прошлом, — пишет в
своем материале, переданном
в редакцию в канун 65�летия
Ленинградской победы жи�
тель блокадного Ленинграда
Валерий Николаевич Селива�
нов, — нельзя забывать об, из�
вините, живых ветеранах, ко�
торые нуждаются в постоян�
ной помощи и не всегда эту
помощь получают. Только
один пример.

За месяц до празднования
годовщины Ленинградской
победы, 24 декабря 2008 года,
депутат ЗакСа Олег Нилов от
имени фракции “Справедли�
вая Россия” предложил вне�

сти в повестку дня городско�
го парламента обращение
к губернатору Петербурга о
материальном поощрении
в январе 2009 года граждан,
награжденных медалью “За
оборону Ленинграда” или зна�
ком “Жителю блокадного Ле�
нинграда”, в размере 500 руб�
лей каждому. Предложил в на�
дежде, что эта сумма в ходе об�
суждения будет увеличена, а
само решение принято».

Речь, напоминаем, шла о
людях, благодаря которым
народные избранники имеют
счастье находиться в Мариин�
ском дворце и править, что
называется, законодательным
балом.

До увеличения суммы дело
не дошло, продолжает автор
материала. Предложение

«СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ» об обращении к губер�
натору поддержали только
коммунисты. Всего — 17 депу�
татов. А должны были — 50.
Представители других фрак�
ций отказались не только го�
лосовать за включение данно�
го вопроса в повестку дня, но
и просто аргументировать
свою «позицию».

Вот, собственно, и все. Хо�
чется только добавить, что
блокадников всех катего�
рий — защитников, тружени�
ков и жителей блокадного
Ленинграда — в пятимилли�
онном Петербурге менее
двухсот тысяч.

Было. Сегодня, возможно,
цифра уже другая.

Простите Петербург, ле�
нинградцы.

Б

ЛИЧНЫЙ ВЗГЛЯД

Координатор фракции
«Справедливая Россия» в ЗС
СПб Олег Нилов сообщил о
двух законодательных ини7
циативах петербургских де7
путатов7справороссов.

ервая — проект поста�
новления Законодатель�

ного собрания с предложени�
ем о внесении изменений в
Уголовный кодекс РФ. «Мы
предлагаем ужесточить от�
ветственность за фальсифи�

В Петербурге началась кам7
пания по выборам 108 муни7
ципалитетов: 1 марта станут
известны ее победители.
А пока участники кампании
сталкиваются с множеством
серьезных препятствий — и
с первыми случаями «гряз7
ных технологий», и, само со7
бой, с использованием того
самого «административного
ресурса», который, как друж7
но отмечают представители
разных партий, и есть самая
грязная технология.

азалось бы, выборы
в муниципальные
советы, имеющие не
очень много полно�
мочий, не должны
проходить под та�

ким административным дав�
лением, как выборы ЗакСа
или Госдумы. Не тут�то было:
городская власть — и для
этих предположений есть ос�
нования — заранее назначила
победителем «Единую Рос�
сию». Ее кандидаты согласо�
вываются на всех уровнях,
вплоть до главы района и
канцелярии губернатора.
И, конечно же, будут пользо�
ваться режимом наибольше�
го административного благо�
приятствования.

Собственно, уже пользу�
ются: на этапе выдвижения и
регистрации им предостав�
лено важнейшее преимуще�
ство — они знают номера
округов, по которым баллоти�
руются. А многие другие их не
знают. Во всяком случае, в
Кировском, Московском и
еще в некоторых районах кан�
дидаты, выдвинутые «СПРА�
ВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ», и
ряд независимых кандидатов

ИНИЦИАТИВА

П

Ужесточить наказание
за фальсификацию
итогов голосования ДЕЖА ВЮ

Они уже назначили победителя

так и не узнали в избиратель�
ных комиссиях об изменении
нумерации избирательных
округов: эту информацию от
них попросту скрыли (по�
дробности — в материале на
стр. 5 номера). И теперь те,
кто выдвинут по «неправиль�
ным» округам, могут запрос�
то получить формальный от�
каз в регистрации. Зато «Еди�
ная Россия» выдвигала своих
кандидатов по «правильным
округам»: им�то все сообщи�
ли заранее.

Случайность? Вряд ли.
Скорее, традиционная для
партии власти паническая бо�
язнь конкуренции и связан�
ных с ней «незапланирован�
ных» результатов выборов.
Те, кто понимают, что имеют
немного шансов в честной
борьбе, всегда стараются
организовать нечестную. Не
для этого ли подавляющее

большинство муниципаль�
ных избирательных комиссий
размещены не в помещениях
муниципалитетов, как следо�
вало бы ждать, а в зданиях
районных администраций –
под бдительным присмотром
чиновников?

В такой ситуации обеспече�
ние честных выборов стано�
вится естественным условием
для сотрудничества партий,
не связанных с администра�
цией: это и справороссы, и
«яблочники», и коммунисты.
Все они заинтересованы в
том, чтобы были равные усло�
вия участия в кампании, что�
бы не было хорошо знакомо�
го нам по прежним выборам
принуждения врачей, учите�
лей и других «бюджетников»
к голосованию за партию вла�
сти, чтобы дворников не мо�
билизовывали срывать лис�
товки всех, кроме «Единой

России». И чтобы после выбо�
ров и на муниципальном
уровне не сложилась полити�
ческая монополия одной�
единственной партии.

С чем партии идут на вы�
боры? «Медведи» собирают�
ся «бороться с кризисом» —
что заведомо невозможно де�
лать на муниципальном уров�
не, и явно рассчитывают на
административную поддерж�
ку. В самом деле, если четве�
ро глав районов возглавляют
соответствующие организа�
ции «ЕР», а остальные явля�
ются либо членами, либо сто�
ронниками этой партии, труд�
но предполагать, что они бу�
дут обеспечивать равные
условия для всех кандидатов.

Что будет, если они побе�
дят? Муниципалитеты пре�
вратятся в продолжение ад�
министрации до самого «низ�
шего уровня». И не посмеют

встать на сторону людей, если
городская или районная
власть начнет какую�нибудь
стройку во дворе, вырубая де�
ревья и уничтожая детские
площадки.

Под флагом «СПРАВЕД�
ЛИВОЙ РОССИИ» балло�
тируются не только члены
партии, но и профсоюзы, «зе�
леные», малые предпринима�
тели, все те, чьи интересы она
защищала (на «администра�
тивный ресурс», понятное де�
ло, рассчитывать не прихо�
дится). В планах партии — по�
лучение около 30�35 % голо�
сов и контроля над третью му�
ниципалитетов.

КПРФ выставляет вдвое
больше кандидатов, чем на
прошлых выборах, и рассчи�
тывает, что в условиях кризи�
са за нее будут голосовать из
«протестных» соображений.

«Яблоко» выдвигает не�
много кандидатов, но там, где
налажено взаимодействие с
общественниками и «протес�
тными группами».

О планах ЛДПР ничего не�
известно, но, скорее всего,
опять будут эксплуатировать
образ Жириновского — за не�
имением ярких лидеров и
идей на городском уровне.

Скорее всего, эти выборы
будут отличаться от тех, что
проходили в 1997�2004 годах:
тогда не было столь жесткого
административного давления
и кандидаты, по крайней
мере, могли практически без
препятствий зарегистриро�
ваться. Но многое зависит от
активности граждан: опыт
показывает, что большая явка
пересиливает «администра�
тивный ресурс» и нарушает
все чиновничьи установки.

Евгений АВДЕЕВ

К

Так называется выставка, открывшаяся
18 января в залах Выставочного центра
Санкт7Петербургского Союза художников.

кспозиция, посвященная 65�летию сня�
тия блокады, вобрала в себя свидетель�

ства художников�очевидцев великой траге�
дии и работы молодого поколения петербур�
гских мастеров.

В разделе «Боевой карандаш», составлен�
ном на основе частной коллекции Владими�
ра Крошкина, представлены рисунки и пла�
каты, сделанные во время блокады Ленин�
града. Интересно свидетельство непрофесси�
ональной ленинградской художницы Вален�
тины Гавриловны Танон, пережившей блокад�
ное лихолетье в довольно юном возрасте. Ее
84 рисунка — личный взгляд на трагедию.

Выставка производит сильное впечатле�
ние. Работы ветеранов, которым сейчас по
80�90 лет, впечатляют своим профессиона�
лизмом.

На церемонии открытия выставки прозву�
чало приветственное слово лидера партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Сергея Ми�

Пусть все
сохранится
в сердцах поколений

Э

«Ленинград блокадный»
ронова: «Художники�блокадники, которые
не только обороняли город, но и, часто рис�
куя жизнью, увековечивали те печальные со�
бытия нашей истории, заслуживают глубо�
кого уважения! Последующие поколения ху�
дожников имеют уникальную возможность
учиться у вас не только художественному ма�
стерству, но и любви к жизни, ее ценностям».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В канун юбилея Ленинград7
ской победы Сергей Миро7
нов поделился тем, что его
тревожит. 

ервое — парк Победы.
Согласно новым доку�

ментам стало доподлинно
известно, что на этом месте
до войны был кирпичный за�
вод, печи которого использо�
вались в годы блокады как
крематорий. Есть данные,
что там были кремированы
останки многих тысяч жите�
лей блокадного Ленинграда
и защитников города. Имен�
но на этом месте был после
окончания войны разбит
парк Победы.

Сейчас принято решение
о приватизации этого парка,
что вызывает тревогу у горо�
жан о его  будущем. Парк
внесен в Книгу официаль�

Память у нас короткая
ных захоронений еще в нача�
ле 90�х годов, и все жители
блокадного Ленинграда, и я
их в этом поддерживаю, хо�
тят, чтобы на этом месте был
построен храм. Пусть это бу�
дет даже небольшая часовен�
ка, но должно быть такое ме�
сто, куда ленинградцы могли
бы прийти и поклониться
праху погибших, вспомнить
своих родных, близких, сво�
их земляков. Думаю, что вла�
сти Петербурга внимательно
отнесутся к этому предложе�
нию петербуржцев.

Есть и другая проблема,
волнующая многих граждан
и жителей области, — созда�
ние полигона для бытовых
отходов в районе Синявинс�
ких болот. Надо сказать, что
словосочетания «Синявин�
ские высоты» и «Синявин�

ские болота» известны каж�
дому ленинградцу. С 1942 по
1944 год там, по разным
оценкам, полегло в боях не�
сколько сотен тысяч наших
солдат. И вдруг принимает�
ся решение именно здесь уст�
роить полигон для отходов.
Мне это, мягко говоря, пред�
ставляется  неуместным…
Есть вещи, которые непод�
властны никаким прагмати�
ческим аргументам и холод�
ным расчетам. Засыпать му�
сором прах защитников Оте�
чества… Ну  никак это не со�
ответствует красивым сло�
вам, которые мы слышим
везде в дни юбилея: «Никто
не забыт и ничто не забыто».
Получается, память у нас ко�
роткая».

По материалам
пресс7службы СФ

П

Массовые грубые нарушения закона
допущены избирательными комиссиями
на начальном этапе муниципальных
выборов в Петербурге. Цель —
не допустить регистрации оппозицион7
ных кандидатов.
Избирательными комиссиями по состоя�
нию на 27.01.09 документально оформле�
ны отказы в регистрации 113 кандидатам
от «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» по следую�
щим муниципальным образованиям:

кацию итогов голосования и
отменить возможность на�
значения условного наказа�
ния за такие преступле�
ния, — сообщил депутат. –
По сути, они лежат в одной
плоскости с государственны�
ми преступлениями, кото�
рые квалифицируются как
захват власти. Поэтому и на�
казание должно быть соот�
ветствующим».

Прокомментировал Олег
Нилов и вторую законода�
тельную инициативу воз�

главляемой им фракции Зак�
Са: «Мы считаем, что следу�
ет поднимать уровень полно�
мочий и финансирования
местного самоуправления.
Сегодня из городского бюд�
жета муниципалам выделя�
ется лишь 1,5 %. Такой дис�
баланс не может создать
условий для усиления влия�
ния местной власти».

Олег Нилов отметил, что
по федеральному законода�
тельству Петербург наделен
особым статусом – самосто�
ятельно определять полно�
мочия муниципальной влас�
ти и уровень ее финансиро�
вания. «Мы приняли реше�
ние выйти с инициативой о
расширении полномочий
МСУ и увеличении его фи�
нансирования, — подчерк�
нул Нилов. — Финансирова�
ние должно быть увеличено
в разы, а не на уровень пока�
зателя инфляции. Приорите�
том муниципальной власти,
особенно в кризисный пери�
од, должно стать оказание
адресной социальной помо�
щи населению».

Уверены в безнаказанности?
МО Сампсониевское — 10 кандидатам
МО Сосновское — 20 кандидатам
МО №15 — 17 кандидатам
МО Шувалово — Озерки — 18 кандидатам
МО Академический — 19 кандидатам
МО Гражданка — 4 кандидатам
МО №25 — 20 кандидатам
МО Новоизмайловское — 5 кандидатам
Еще по целому ряду муниципальных
образований отказы находятся в стадии
оформления.
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Навстречу выборам

СОЮЗ СТОРОННИКОВ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ ОРГАНИЗАЦИИ В Г. САНКТ�ПЕТЕРБУРГЕ.

Уважаемые ветераны,
жители и защитники

блокадного Ленинграда!
От всего сердца поздравляем вас с величественной да�

той — 65�й годовщиной снятия блокады Ленинграда!
Во всей мировой истории нет подвига выше, чем тот, ко�

торый совершили вы. Низкий вам поклон за ваше мужество
и самоотверженность! И вечная память павшим…

Мы приносим нашу искреннюю благодарность всем, кто
пережил 900 блокадных дней и ночей, трудился на заводах
осажденного города, с оружием в руках защищал Ленин�
град, всем воинам�освободителям, прорвавшим вражеское
кольцо.

Дорогие земляки!
Годы идут, и, к сожалению, становится все меньше геро�

ев этой войны, свидетелей этой легендарной победы чело�
веческого духа. Сегодня особенно хочется пожелать всем
соотечественникам, чтобы память об этих трагических днях
навсегда оставалась в наших сердцах. Чтобы мы бережно
передавали ее из поколения в поколение нашим детям и
внукам. Ведь трудно отыскать семью ленинградцев, в ко�
торой не хранились бы воспоминания о тех годах.

Искренне желаем всем, пережившим блокаду и не сдав�
шим город врагу, еще долгие годы быть для подрастающе�
го поколения примером стойкости, мужества русских лю�
дей, несгибаемых перед лицом смертельной опасности!
Крепкого вам здоровья и любви близких!

Геннадий БОЛДЫРЕВ, Председатель регионального
отделения СССР в Санкт�Петербурге;

члены Совета Палаты представителей РО СССР:
Игорь ХОН, ген. директор Петербургской федерации

тхэквондо (WTF); Александр НИКОЛЬСКИЙ,
председатель Правления Общества

русско�венесуэльской дружбы и сотрудничества

21 января в Доме детства и
юношества «На Ленской» со�
стоялась традиционная
встреча двух поколений –
школьников блокадных лет и
старшеклассников школ
Красногвардейского района.
Основные организаторы
встречи — Благотворитель�
ный фонд «Мир книжной куль�
туры» и петербургское отде�
ление Союза сторонников
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ».

егулировщица, воен�
фельдшер, шофер,
речник, моряк… Ими
ныне седовласые маль�
чики и девочки соро�
ковых стали в блока�

ду, когда через Красногвар�
дейский район города, окру�
женного отборными гитле�
ровскими армиями, пролегла
Дорога жизни. Праздничная
дата — 65�я годовщина полно�
го освобождения Ленинграда
от фашистской блокады — со�
брала в небольшой зал свыше
двухсот человек. Им было о
чем поговорить друг с другом.

ПРАЗДНИК

Сороковые и 2009)й
Воспоминания блокадни�

ков только в первый момент бы�
ли, что называется, «заидео�
логизированы». Потом, когда
«первый слой» сошел, зазвуча�
ли пронзительные и страшные
в своей простоте истории, кото�
рые пришлось пережить ны�
нешним гостям петербургских
старшеклассников.

На праздничном концерте
звучали дорогие сердцу вете�
ранов военные и патриотиче�
ские песни. Что радовало — го�
стям с удовольствием подпе�
вали мальчишки и девчонки.
Одинаково сияли глаза стари�
ков и детей, и это было самым
запоминающимся и трогатель�
ным.

В память о праздничной
встрече — цветы, книги и со�
вместное чаепитие.

Эта встреча входит в цикл
мероприятий, посвященных
65�й годовщине Ленинград�
ской победы и проводимых
под патронатом С.М. Миро�
нова, председателя Издатель�
ского совета Благотворитель�
ного фонда «Мир книжной
культуры».

Несложно представить себе,
какие чувства испытывают

ветераны, когда со сцены
звучат мелодии их юности…

Р

ЗАВЕЩАНО БЕРЕЧЬ

23 июня, на следующий день
после начала войны, был
представлен план по спа�
сению культурных ценностей
в Ленинграде, 1 июля — план
маскировки высотных доми�
нант. Планы по восстановле�
нию Ленинграда были полно�
стью готовы уже в 1942 году.

мае 1942 года глав�
ный архитектор Ле�
нинграда Николай
Баранов представил
первую докладную
записку с основны�

Из давнего времени — в завтрашний век
ми направлениями восстанов�
ления города. В это время на�
чинается  восстановление ар�
хитектурных мастерских
«Ленпроекта», ликвидиро�
ванных в самом начале вой�
ны, и в это же время органи�
зовываются архитектурные
конкурсы. Как это ни порази�
тельно, первый архитектур�
ный конкурс прошел в нашем
городе в ноябре 1942 года,
когда до снятия блокады
было больше года.

Это был конкурс на восста�
новление памятников и архи�
тектурных ансамблей города,

пострадавших от бомбарди�
ровок. Рассматривались три
объекта: Гостиный двор, кото�
рый сгорел зимой 1942 года
в результате большого пожа�
ра, вызванного несколькими
бомбардировками, улица Пе�
стеля (нынешний Гангутский
мемориал — как раз результат
того конкурса) и  дом на углу
Фонтанки и Невского про�
спекта. Потом проводились
конкурсы на реконструкцию
Московского проспекта в
районе Технологического ин�
ститута, Суворовского про�
спекта и многие другие.

Во время войны была раз�
работана такая интересная
практика: делались макеты
восстановления некоторых
домов. Например, угол Кир�
пичного переулка и Малой
Морской улицы, знаменитый
дом, или, допустим, Невский,
30, дом Энгельгардта. Фа�
нерным щитом закрывается
настоящий фасад здания и на
нем в натуральную величину
изображается будущий фа�
сад. С одной стороны, скры�
вались следы бомбежек, дома
предохранялись от дальней�
шего разрушения, с другой

стороны, архитекторы могли
оценить, а что, собственно,
они предлагают.

Группа архитекторов под
руководством Егора Крес�
товского, опытного реставра�
тора, занималась укрытием
ленинградской монумен�
тальной скульптуры. Часть
была укрыта мешками с пес�
ком и закрыта дощатыми
футлярами, часть  была про�
сто демонтирована  и  спря�
тана в земле. Клодтовские
кони, скульптуры Летнего
сада, памятник Петру Перво�
му у Инженерного замка…

Другие группы архитекто�
ров занимались обмерами па�
мятников. Это было необходи�
мо, чтобы в случае их утраты
остались бы материалы для
последующего воссоздания. 

В 1941 году были обмеряны
Ростральные колонны, Адми�
ралтейство… Хранящиеся в
архиве КГИОПа  обмеры —
это высокие образцы графи�
ческого искусства и неоцени�
мые материалы для рестав�
рации памятников архитекту�
ры, которыми специалисты
пользуются до сих пор.

Самое интересное и  слож�
ное, что было предприня�
то, — это укрытие высотных
доминант: Адмиралтейства,
Петропавловского собора,
Михайловского замка и дру�
гих, там были  задействованы

альпинисты. Сейчас это изве�
стные имена — Ольга Фирсо�
ва, Михаил Бобров (член
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ». — Ред.) и двое по�
гибших в войну — Александ�
ра Пригожева и Алоиз Зем�
ба. Эти четверо и осуществи�
ли маскировку шпилей,
сложнейшую работу, в корот�
кий период.

Кстати, сразу была выпол�
нена маскировка Смольного,
пропилеи Смольного были
укрыты маскировочной сет�
кой, крыша покрашена в дру�
гой цвет. Это было сделано
осенью 1941 года, чтобы не
было прямых попаданий в
штаб города, чтобы предо�
хранить и здание, и людей,
которые там находились.

Весной 1944�го главный
архитектор Ленинграда  Ни�
колай Баранов на расширен�
ном заседании правления Со�
юза архитекторов делал до�
клад о плане восстановления
города. Основной тезис — о

том, чтобы архитекторы впи�
сывали свои творения в ткань
работы тех зодчих, работы
которых создали величе�
ственность  Ленинграда. Вот
только одна цитата из того
доклада: «Архитектура вос�
питывает вкусы людей, со�
провождает человека с мо�
мента его рождения и до
смерти. Поэтому если мы до�
пустим  снижение строитель�
ной культуры города, мы пе�
ред историей  и будущим по�
колением ленинградцев до�
пустим большую ошибку». 

«ЭМ», 19.01.09

ОТ РЕДАКЦИИ
Это был высший патрио�

тизм. Это была потрясаю�
щая школа. Было бы

естественно, чтобы мы
если не приумножали,

то хотя бы сохраняли то,
что с такой бережной

любовью было воссоздано
после войны.

Союз Сторонников Справедливой России (CCCР) — об�
щероссийская общественная организация, образованная в ре�
зультате подписания учредительного договора тремя обще�
ственными объединениями: «Народно�патриотическое объ�
единение «Родина», «Российские Пенсионеры» и «Хартия
ЖИЗНИ».

СССР объединяет людей, неравнодушных к судьбе России,
к идее справедливости, уверенных в том, что государство долж�
но быть социальным на деле, а не на словах.

СССР призван содействовать реализации целей и задач
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», т. е. формированию
общества, где торжествуют справедливость, нравственность,
народовластие.

Региональное отделение
СССР в Санкт�Петербур�
ге было создано меньше
года назад, однако за ко�
роткий срок удалось реа�
лизовать несколько инте�
ресных разноплановых
проектов.

реди последних
м е р о п р и я т и й ,
организованных
региональным от�
делением СССР, —
круглый стол «Ак�

туальные вызовы россий�
ской политической дейст�
вительности и программа
партии “СПРАВЕДЛИ�
ВАЯ РОССИЯ”» 8 декаб�
ря и Рождественский кубок
по акробатическому рок�н�
роллу (организован сов�
местно с общественной
организацией содействия
развитию культуры и спор�
та «Берег») 20 декабря.

Круглый стол 8 декабря
2008 года (на фото — не�
большая группа его участ�

О НАС

НАШИ
ЦЕЛИ

ЧЕЛОВЕК. Воспитание нравственного человека, подго�
товка квалифицированного специалиста, повышение уровня
и качества жизни, безопасность жизнедеятельности.

СЕМЬЯ. Семейное воспитание, преемственность лучших
традиций старших поколений.

КУЛЬТУРА. Сохранение традиций и созидание новых
культурных ценностей.

ЗАБОТА О СТАРШЕМ ПОКОЛЕНИИ. Достойное пен�
сионное обеспечение, социальная защита ветеранов.

МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА. Равные возможности
в получении образования, трудоустройство по специальности,
гарантированное участие в управлении государством и об�
щественном самоуправлении.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. Качество и доступность медицин�
ской помощи, государственное обеспечение квалифицирован�
ного медицинского обслуживания граждан независимо от их
доходов, социального положения и места жительства.

НАШИ
ЗАДАЧИ

Зима 1942�го. Проспект 25�го Октября (Невский проспект).
У набережной реки Фонтанки

Наши дни. Дом № 68 на углу Невского и набережной Фонтанки
восстановлен и реконструирован через 2 года после войны
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Под знаком справедливости
ников) состоялся под председа�
тельством Г.В. Болдырева,
председателя регионального
отделения СССР в Петербурге.

В обсуждении актуальных
проблем приняли участие экс�
перты из разных сфер: депу�
тат Законодательного соб�
рания Петербурга П.М. Сол�

тан, кандидаты психологиче�
ских наук И.С. Бурикова и
М.П. Пушкина, научный ру�
ководитель Института социа�
лизма, доктор педагогических
наук П.И. Юнацкевич, испол�
нительный директор НКЦ
«Интеллектуальное обеспече�
ние власти. XXI век», предсе�

датель районного отделения
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ» в Красногвардейском
районе города Н.Г. Тихонова,
член Палаты представите�
лей регионального отделения
СССР в Петербурге кандидат
богословия И.В. Лысенко, член
Палаты представителей регио�
нального отделения СССР в
Петербурге С.В. Паско.

В ходе дискуссии была дана
общая характеристика совре�
менного политического про�
странства России, обсуждены
такие вопросы, как послание
Президента Федеральному
собранию и прогнозирование
возможностей его реализации,
новая социальная политика
как ответ на современные вы�
зовы, реакция общества на
угрозы безопасности.

По итогам работы была
подписана Резолюция круг�
лого стола, в которой подчер�
кивается необходимость ак�
тивизации социальной поли�
тики государства, а также ис�
пользования кризиса как сти�
мула к развитию страны.

Упомянутый круглый стол —
первый из серии такого рода
общественных мероприятий,
проводимых региональным
отделением СССР. В февра�
ле�марте планируется обсуж�
дение следующих тем: «Мест�
ная власть», «Культурное на�
следие города и проблемы ме�
ценатства».

20 декабря 2008 года в ДК
«Невский» прошел Рождест�
венский кубок по акробатиче�
скому рок�н�роллу. В соревно�
вании приняло участие около
150 детей и подростков в воз�
расте 6–16 лет. Зрители полу�
чили огромное удовольствие от
динамичного и яркого спор�
тивного танца, победителям
были вручены медали и кубки.

Региональное отделение
стремится к тесному взаимо�
действию и постоянному об�
щению внутри Союза сторон�
ников. Для реализации данной
цели в 2009 году планируется
проведение разноплановых
мероприятий, где каждый смо�
жет почерпнуть для себя что�
то интересное и полезное.

СДЕЛАНО

“

КСЕНИЯ АСОНКОВА

Я раньше тебя ощущала спиной,
Проспектом, рукой, подворотней, стеной,
Где нет кирпича без изьяна.
Теперь ты — открытая рана
Разрушенных улиц, домов, площадей
По воле чужих и угрюмых людей —
У них много денег и связей,
И странных и страшных фантазий.
Запущен твой двор и подмазан фасад,
Уходит на дно Петербург*Ленинград.

”
В

6565

Р Е Г И О Н А Л Ь Н О Е  О Т Д Е Л Е Н И Е  О Б Щ Е Р О С С И Й С К О Й  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Й  О Р Г А Н И З А Ц И И  В  Г.  С А Н К Т � П Е Т Е Р Б У Р Г Е

СССРСССР



4 Приоритеты СССР

Не секрет, что демографи�
ческая ситуация в нашей
стране далека от идеальной.
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
еще в 2005 году подготовила
и обнародовала Демографи�
ческую доктрину. Неслучай�
но поэтому Комитет Госдумы
по делам женщин, семьи и
детства возглавляет справо�
росс Елена Мизулина.

В конце 2008 года — Года
семьи, в Петербурге был про�
веден круглый стол «Подго�
товка проекта обращения к
Правительству Российской
Федерации “О мерах по по�
вышению уровня подготовки
родителей к рождению и вос�
питанию здоровых детей в
“Школах здоровой семьи”
дошкольных образователь�
ных учреждений».

Программа «К здоровой
семье через детский сад» раз�
работана специалистами 42

ЛАБОРАТОРИЯ СЕМЬИ

Игра в куклы
спасет Россию от демографического кризиса

кафедр вузов России, утверж�
дена экспертным советом по
дошкольному воспитанию
Комитета по образованию
Правительства СПб, поддер�
жана Председателем Совета
Федерации, Председателем
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» Сергеем Мироно�
вым.

Научный руководитель ре�
гиональной программы, член
экспертного совета по демог�
рафии Комитета по вопросам
семьи, женщин и детей Госду�
мы Вячеслав Коваленко рас�
смотрел четыре основных ва�
рианта сценария социальной
и демографической политики
России.

Первый — пустить все на
самотек. Путь простой, но гу�
бительный.

Сценарий №2 — политика
ограничений и запретов. На�
пример, запрет абортов, огра�
ничения и штрафы за мало�
детность и разводы, за побеги

из семьи и от алиментов. «При
таком сценарии в первые пять
лет рождаемость возрастет, —
считает Вячеслав Ковален�
ко. — Но со временем будет
налажена система нелегаль�
ных абортов и рождаемость
снова начнет снижаться».

Третьим сценарием являет�
ся привлечение иммигрантов.

Четвертый вариант — наи�
более эффективный, по мне�
нию собравшихся, — увеличе�
ние престижа семей с 3�4 деть�
ми, поощрение материнства и
отцовства.

Россию можно сохранить,
если активировать демогра�
фическую политику, направ�
ленную на повышение рожда�
емости и резкое увеличение
(до 50 %) доли семей с тремя
и более детьми, поощряя,
культивируя семейный образ
жизни. Сейчас семья, решая,
иметь или не иметь детей,
учитывает не только состоя�
ние здоровья супругов, мате�
риальное благополучие се�
мьи, но и «репродуктивные
установки» — желания и пла�
ны иметь детей — которые мы
усваиваем в раннем детстве и
практически не меняем на
протяжении всей жизни. Од�
нако самый точный прогноз
будущей рождаемости можно
составить не по анализу реп�
родуктивных установок ны�
нешних супругов, а по ориен�
тации нынешних подростков
на то число детей, которое они
собираются иметь в своей бу�
дущей семье.

Чтобы ребенок впитал в

себя образец трехдетной се�
мьи как норму, чтобы ему хо�
телось играть с малышами,
ухаживать за ними, чтобы он
научился любить их, необхо�
димо, чтобы он это видел, пе�
режил. Любви можно на�
учиться, только видя лю�
бовь — в постоянном обще�
нии с матерью, отцом, с род�
ными, любящими людьми,
только так можно получить
«запас покоя и радости» —
главное богатство, которое
уносит человек из своего дет�
ства.

Сегодня многие дети и ро�
дители даже не видели, что
такое любящая здоровая се�
мья, как в ней относятся к де�
тям. Во многих семьях пре�
рвана традиция передачи ро�
дительского искусства лю�
бить и растить детей здоровы�
ми. Средства массовой ин�
формации 24 часа в сутки
приучают молодежь к моде�
лям вымирающей семьи со�
временной цивилизации.

Поэтому главной лабора�
торией созревания здоровых
семей России должно стать
родительское сообщество —
коллектив дружных родите�
лей, среди которых есть се�
мьи, сохранившие семейные
ценности, умеющие любить и
воспитывать детей. Под руко�
водством опытных психоло�
гов, педагогов и врачей это ро�
дительское сообщество спо�
собно оказать влияние на са�
мую трудную проблему де�
мографии — повышение по�
требности населения в детях.
Это подтвердил 15�летний
опыт Петербурга по реализа�
ции программы «К здоровой
семье через детский сад».

Члены упомянутого выше
круглого стола приняли уча�
стие в учебном занятии роди�
тельского сообщества в рам�
ках новой формы родительс�
кого всеобуча — «Школы здо�
ровой семьи» имени Натальи
Гончаровой. Все занятия
«школы» проводятся в праз�
дничной, игровой форме, что�
бы родители могли отдох�
нуть, порадоваться вместе со

своими детьми, которые через
20 лет станут мамами и папа�
ми. Оздоровительные техно�
логии родители изучают
практически во время бере�
менности, затем продолжают
их дома. Далее оздоровитель�
ная программа для всех чле�
нов семьи продолжается в
детском саду.

А маленькие девочки вме�
сте со своими мамами и вос�
питателями, по сути, просто
играли в куклы. Хотя… так ли
уж это просто? И так ли уж
часто современные малыши
играют в «дочки�матери»?
Холодная красотка Барби
вряд ли способствует пробуж�
дению в наших дочерях мате�
ринского инстинкта. Это ско�
рее игра в свое будущее, где
будут шикарные наряды,
дома, машины, иногда друг
Кен — дети в этом мире не
предусмотрены. А ведь имен�
но пеленая своего кукольного
малыша — неважно, дорогой

ли это заграничный пупс или
обычный пластмассовый «го�
лыш», случайно сохранив�
шийся в семье с маминого дет�
ства — девочка готовится к
будущему материнству. На
уроках «Школы здоровой се�
мьи» девчушки пеленают и
укачивают «младенцев», но�
сят их в специальных перевя�
зях. При этом «Школа» не
только готовит почву для бу�
дущего демографического
подъема, но и гармонизирует
отношения в уже сложивших�
ся семьях с детьми, либо ожи�
дающих их появления.

По мнению участников
круглого стола, «Школы здо�
ровой семьи», реализующие в
дошкольных образователь�
ных учреждениях региональ�
ную оздоровительную про�
грамму «К здоровой семье че�
рез детский сад», обладают
большим потенциалом в ре�
шении демографических за�
дач России и выхода из демог�
рафического кризиса. Но для
успешной реализации про�
граммы необходимы полити�
ческая воля, законодательное
закрепление деятельности
«Школ здоровой семьи» в
детских садах. На круглом
столе было сформулировано
обращение к Правительству
РФ с просьбой поддержать
развитие программы и стиму�
лировать создание «Школ
здоровой семьи» в дошколь�
ных учреждениях России. Бу�
дет ли услышан этот призыв,
покажет будущее.

Игорь Лысенко,
Советник Председателя

Совета Федерации РФ
С. М. Миронова,

член Экспертного совета
по демографии Комитета ГД

по делам женщин,
семьи и детства,

отец трех дочерей

«Не важно, как проголосова�
ли. Важно, как подсчитали го�
лоса!» Это высказывание
приписывают И. Сталину. На
самом деле, нечто подобное
говорил ещё в 15 веке Римс�
кий Папа Иоанн XXIII, пират и
развратник, лихо взлетев�
ший по ступенькам церков�
ной иерархии, применив са�
мые грешные методы. А дей�
ствительно, так ли уж велико
в наше время влияние изби�
рательных комиссий на судь�
бу кандидата в депутаты?

а предстоящих му�
ниципальных вы�
борах главными
фигурами станут
избирательные ко�
миссии муници�

пальных образований
(ИКМО) — они будут регис�
трировать кандидатов, и уча�
стковые избирательные ко�
миссии (УИК) — эти непос�
редственно считают голоса
избирателей.

УИКи прежде формирова�
ли по производственному
принципу. Отдел в институте,
цех завода, учителя школы
поставляли кадры УИК в го�
товом виде. Теперь законода�
тели требуют, чтобы УИК за�
полняли по партийно�терри�
ториальному принципу. В их
состав должны делегировать
своих представителей как по�
литические партии, так и ме�
стная общественность. Но
благие пожелания «думцев»
не скоро станут реальностью.
В жизни УИК стали своеоб�
разными феодальными лена�
ми, и наполняются родствен�
никами и сослуживцами
председателя УИК, который
освоил счёт голосов избирате�
лей в знакомой школе.

Тут есть реальное экономи�
ческое обоснование. На со�
держание УИК выделяют до
40 тысяч рублей. Эти средства
разумно оставить в одной се�

2008 год был
знаковым для
всех нас: это
был год 10�
летия образо�
вания муници�
пальной власти
в Петербурге.
2009�й не ме�
нее знаковый:
1 марта изби�
раются муници�
пальные Сове�
ты муниципаль�
ных образова�
ний.
В Петербурге
за эти годы
муниципаль�
ные Советы
прошли боль�
шой путь ста�
новления, до�
казали свою
необходимость
горожанам.
Союз сторонни�
ков «СПРАВЕД�
ЛИВОЙ РОС�
СИИ» поддер�
живает инсти�
тут местного
самоуправле�
ния. Искренне
желаем городу,
чтобы 1 марта
к победе при�
шли настоящие
патриоты, люди
неравнодуш�
ные, заинтере�
сованные в
процветании
Северной сто�
лицы!

Идем на выборы
Кто считает
голоса

мье. Тогда можно и ремонт в
квартире сделать, и колёса в
личном авто поменять. Если
же партии будут насаждать в
УИК «чужих» студентов или
пенсионерок, то придется с
ними делиться деньгами. По�
этому, до образования фрак�
ции «Справедливая Россия» в
петербургском ЗАКСе, выд�
виженцам нашей партии, слу�
чалось, не давали мест ни в
одной из УИК на определён�
ной территории.

Теперь — обязаны вклю�
чать наших представителей в
УИК. И некоторые председа�
тели уже договариваются с

ИКМО и партийными штаба�
ми о том, чтобы они, не мудр�
ствуя лукаво, предлагали чле�
нов УИК из старого состава
комиссии. А у партий, на са�
мом деле, не так много дос�
тойных кадров для выборной
работы. И все с радостью при�
нимают организационную
помощь председателей УИК,
сводя на нет усилия законода�
телей в сфере суверенитета
УИК. Новый демократичный
закон тонет на старых рифах:
слабости гражданского обще�
ства и прагматизме властей.

«Установить республику
нетрудно, но где взять столь�
ко республиканцев?» — шу�
тят французы. А мы продол�
жим: «Для демократических и
честных выборов, где найти
столько материально незави�
симых и юридически подко�
ванных членов избиратель�
ных комиссий?»

Ни один закон ответа на
этот вопрос не дает.

Судный день
Что бы там ни говорили, а

единственный ресурс, кото�
рый не могут скупить «бога�
тые» кандидаты, — это время.
Избирательный цикл начина�

ется с принятия решения о
выборах, заканчивается сда�
чей всевозможных финансо�
вых отчётов, а кульминацией
спектакля, бесспорно, являет�
ся голосование. В этот своеоб�
разный «судный день» изби�
ратели решают, кому из кан�
дидатов доверить власть. Ведь
«мандат» в переводе с латыни
означает «доверенность».

Муниципальная власть —
местное самоуправление — в
нашем городе лишь десять
лет. К этой конституционной
ветви мы ещё не прониклись
симпатией, и явка в 20�25% на
муниципальных выборах счи�
тается рекордной. На иных
участках видим проверяю�
щих больше, чем самих изби�
рателей!

Кто имеет право постоянно
присутствовать на избира�
тельном участке помимо са�
мой комиссии? Прежде всего,
кандидат в депутаты или его
доверенное лицо. Члены вы�
шестоящих избирательных
комиссий, в том числе, члены
с правом совещательного го�
лоса, которых могут назна�
чать кандидаты, а также пред�
ставители СМИ вправе си�
деть на участке вплоть до сда�
чи протокола о выборах в вы�
шестоящую комиссию. Ком�
панию им составят работники
милиции, охраняющие учас�
ток от хулиганов, и наблюда�
тели, назначенные каждым
кандидатом или избиратель�
ным объединением. Стульев
может не хватить! Хорошо,
что голосуют лишь один день.

Однажды случилось, что в
нарушение всех мыслимых
норм права весной 1994 года
голосование было продлено и
на понедельник. Это уникаль�
ное распоряжение издал мэр
Петербурга А. Собчак, когда
ему доложили, что явка изби�
рателей низка, и выборы де�
путатов Законодательного
собрания города — на грани
срыва.

Только ли случай или сим�
патии избирателей решают
судьбу кандидатов? Увы, нет.

В день выборов электораль�
ные мошенники могут ис�
пользовать несколько фоку�
сов. Так, «вбрасывание» до�
полнительных бюллетеней в
поддержку нужного кандида�
та встречается нередко. Сот�
ню бюллетеней засунуть в
ящик — пустяк. Труднее впи�
сать дополнительных избира�
телей в ведомость выдачи
бюллетеней. Когда это дела�
ют? Либо всю ночь «считают»
избирателей в отдельном ка�
бинете, либо секретарь комис�
сии заранее готовит фальши�
вые списки избирателей, что
при современном развитии по�
лиграфии, как говорил Остап
Бендер, не составляет труда.

Мощное орудие жуликов
— создание «виртуальных»
избирательных участков.
Районная администрация с
согласия карманной ИКМО
может образовать «участок»
из несуществующего или не�
заселенного нового дома, или
на предприятии с непрерыв�
ным сменным производ�
ством, или в общежитии сту�
дентов, или в воинской части.
О таком участке, где все «из�
биратели» поддержали лишь
одну партию, кандидаты и
прочие любители обнюхивать
избирательную кухню узнают
уже после выборов. Такое бы�
вало…

Конечно, проще всего на�
хально сфальсифицировать
сам протокол избирательной
комиссии. Если в городе
1 марта планируют проводить
более ста выборов одновре�
менно, то оспорить в суде мас�
совые фальсификации станет
физически невозможно.

Наконец, сами законодате�
ли открыли ворота случайно�
сти. Ведь, если число голосов,
поданных за двух кандидатов,
окажется равным, то их судь�
бу решает жребий! Хорошо
ещё, не Божий суд в виде арм�
рестлинга, вело�маунт�байка
или кувырка на канате по
Свифту. При низкой явке из�
бирателей такая ситуация
вполне вероятна. И это, пожа�
луй, самое быстрое и честное
решение выборной задачи.

Любопытную статистику приводит ЗАКС. ру. Городская из�
бирательная комиссия провела опрос среди населения
ряда муниципальных округов Петербурга для оценки от�
ношения граждан к местному самоуправлению. Два из оп�
рашиваемых округов расположены в городе (МО №7 —
Василеостровский район, МО №65 — Приморский район),
два на периферии — Колпино и Песочное.

а вопрос: «В каком муниципальном образовании
Вы живете?», знания жителей Колпино и Песоч�
ного превысили 70 %. На Васильевском острове
таковых уже было чуть выше 40 %, а вот иден�
тифицировать свой округ в Приморском райо�
не смогли лишь 27 %.

Со знанием географии дела обстоят примерно также. На
вопрос «где расположен Ваш муниципальный Совет?» в
лидерах по знаниям вновь жители Песочного (83 %) и Кол�
пино (61 %). На Васильевском таковых 41,5 %, в Приморс�
ком — 28 %.

Низкие результаты дали ответы на вопросы об инфор�
мированности населения о работе муниципальных депута�
тов. Количество тех, кто «в значительной степени инфор�
мирован», в среднем по округам составил 6,63%, а в Колпи�
но и на «Ваське» — в рамках погрешности — 2% и 4,5% со�
ответственно. При этом тех, кто вообще не «слышал» или
«не знает» в сумме добирают до «кворума» — 51,5%.

Совершенно иная картина вырисовывается при анализе
участия граждан в выборах. На вопрос «участвовали ли Вы
когда�либо в выборах в органы МСУ?» «да» ответили бо�
лее 64 % опрошенных. Естественно, пригороды дают более
высокий результат — в частности, в Песочном — 74 %, а в
Приморском районе, наоборот, 49, 5 %.

Самыми парадоксальными стали ответы о предстоящих
выборах. Отвечая на вопрос: «знаете ли Вы, когда состоят�
ся выборы в органы МСУ?», дату смогли назвать лишь не�
многим более 9 % респондентов. Соответственно, «не зна�
ющих» — свыше 90 %. В тоже время, даже не зная даты вы�
боров, 62, 62 % опрошенных готовы пойти на выборы хоть
сейчас. Остается надеяться, что к 1 марта жители Петер�
бурга будут более информированы и не забудут свои обе�
щания придти на избирательные участки.

Опрос проводился по заданию Санкт�Петербургской из�
бирательной комиссии в ноябре — декабре 2008 года. Ре�
зультирующий объем выборки составил 800 человек в че�
тырех муниципальных округах. Задача исследования —
«определить степень информированности горожан о сво�
их МО» и разработать «пути повышения электоральной
активности на предстоящих выборах».

Электоральная
активность —
штука тонкая

ИСТОРИЯ ВОПРОСА

БАРОМЕТР

Павел ЦЫПЛЁНКОВ,
действительный государствен�
ный советник Санкт�Петербурга

1 марта в Петербурге выборы будут проходить в
108 округах, в большинстве случаев — по «пятиман�
датной» системе. Т. е. избиратель может поставить
в бюллетене до пяти галочек, и победителями бу�
дут считаться те пять кандидатов, которые получат
наибольшее количество голосов. Правда, есть и та�
кие муниципалитеты, их меньше десяти, которые
решили избираться по одномандатным округам.
Закон это позволяет.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

То, что вы хотели узнать о 1 марта
Выдвигаются кандидаты как по спискам партий,

так и самостоятельно.
Как сообщила секретарь ГИК Нина Шубина, для

того чтобы не допускать технических недоразуме�
ний во время кампании, Горизбирком провел пять
семинаров для руководителей территориальных
избирательных комиссий. Напомним: сложность
муниципальной кампании заключается в том, что
все 108 избиркомов работают самостоятельно, ГИК
лишь оказывает содействие, но напрямую не конт�
ролирует избирательный процесс.

Процедура выдвижения завершилась 24 января.
Подходит к концу регистрация кандидатов. Выдви�
нутые от партий кандидаты подписи не собирают и
залог не вносят. Остальные должны собрать порядка
70 подписей либо заплатить 150 тыс. рублей. В ходе
кампании из избирательного фонда можно израсхо�
довать до 1 млн рублей.

«Фонтанка.ру»

2009 — ГОД
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5Зона турбулентности

СКАНДАЛ

СТРАНА СОВЕТОВ

етоды борьбы с
оппозицией со�
вершенствуются,
безнаказанность
поощряет рост
цинизма. Сни�

мать с выборов нежелатель�
ных кандидатов поодиночке?
Долго и хлопотно! Проще
сразу отказать всем ненуж�
ным партиям и самовыдви�
женцам, прежде всего
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ». А закон? Наплевать и
забыть — сверху прикроют.

Для начала в шести муни�
ципальных образованиях из�
бирательные комиссии за�
секретили свои решения о
границах и номерах избира�
тельных округов, лишив воз�
можности подать документы
на регистрацию всех канди�
датов, кроме тех, «кому по�
ложено». Суть махинации в
том, что есть старая нумера�
ция округов, применявшаяся
на предыдущих выборах, и,
кроме того, была разработа�
на новая. По каким номерам
оформлять документы на ре�
гистрацию — и рядовым
гражданам, и представите�
лям оппозиционных партий
узнать было невозможно. То,
что грубо и нагло нарушает�
ся избирательное законода�
тельство, ни Горизбирком, ни
прокуратуру не заинтересо�
вало.

Кому вколотить зубы в глотку

М
Например, в 25�м муници�

пальном образовании Киров�
ского района было 4 избира�
тельных округа — с номерами
69, 70, 71 и 72. На секретном
заседании комиссия присвои�
ла им номера 1, 2, 3, 4. С этим
решением не были ознаком�
лены даже некоторые «нена�
дежные», с точки зрения ру�
ководства, члены комиссии.
На протяжении недели кан�
дидаты и официальные пред�
ставители партии «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» пы�
тались получить в комиссии
информацию, какая же нуме�
рация действительна. Члены
комиссии отвечать отказыва�
лись, а председатель просто
прятался. Однажды, когда его
все же удалось застать на рабо�
чем месте, он со словами «Я на
минуточку!» выскочил из ка�
бинета и больше не вернулся.

19 января кандидаты от
«СР» провели «экспери�
мент». Один из сторонников
партии явился в комиссию и
попросил ознакомить его с
номерами и границами изби�
рательных округов с целью
сбора подписей для самовы�
движения. Секретарь комис�
сии Е.К. Ахилова ответила,
что она этого делать не обяза�
на (по закону комиссия ОБЯ�
ЗАНА предоставлять такую
информацию любому гражда�
нину, в противном случае на�

рушается пассивное избира�
тельное право). Далее состо�
ялся такой диалог (он записан
на диктофон, запись может
быть предъявлена как доказа�
тельство):

– Где я могу узнать номера
округов?

– В муниципальной газете.
– Где найти газету?
– У распространителей.

В комиссии газеты нет. (По
закону, экземпляр газеты ко�
миссия ОБЯЗАНА хранить
в своей документации. А до
окончания регистрации оста�
валось 4 дня.)

– Тогда покажите мне ори�
гинал или копию решения ко�
миссии.

– Этих документов в ко�
миссии тоже нет. (!?)

На помощь избирателю
попыталась прийти член ко�
миссии с ПРАВОМ РЕША�
ЮЩЕГО ГОЛОСА М. Кор�
зунова, но и ей документ не
дали! (Она из «ненадежных»,
а точнее — честных членов
комиссии.) А в это время око�
ло десяти человек сидели за
столами и заполняли канди�
датские документы по 1, 2, 3,
4 округам. Есть все основания
предположить, что это были
кандидаты от «ЕР». И еще
можно предположить, что в
сейфе комиссии хранилось
два варианта решения, и в
нужный момент извлекли то,
которое позволило зарегист�
рировать кандидатов «ЕР» и
отсечь большинство осталь�
ных. Когда 23 января регист�
рация закончилась, все не�
нужные кандидаты остались
за бортом.

Аналогично действовали и
во многих других избиратель�

ных комиссиях муниципаль�
ных образований.

В Московском районе из�
биркомы 19 января сообщили
руководству «СПРАВЕДЛИ�
ВОЙ РОССИИ», что канди�
даты выдвинуты в несуще�
ствующие округа (номера
округов изменили еще 18 де�

му стандарту, «творческий
подход» партия власти до�
пускала. Так, несколько ко�
миссий отказали кандидатам
«СР» в регистрации, потому
что партия якобы не уведо�
мила комиссию о дате кон�
ференции по выдвижению.
Про предъявленные почто�

нис Пак заявил, что, если по�
надобится (для чего, инте�
ресно знать?), потребует от
руководителя регионально�
го отделения «СР» Нилова
нотариального подтвержде�
ния, что он действительно
руководитель питерского ре�
гионального отделения.

Но всех переплюнул член
ИКМО «Академическая»
Мильтоп. Знаменит этот гос�
подин тем, что был председа�
телем комиссии предыдуще�
го состава, расформирован�
ной постановлением суда за
многократные грубые нару�
шения закона.

Тем не менее он оказался и
в новом составе, и именно он
на заседании комиссии 23 ян�
варя предложил отказать
кандидатам «СПРАВЕДЛИ�
ВОЙ РОССИИ» в регистра�
ции, так как якобы нарушен
п. 4 статьи 8 Закона о поли�
тических партиях. Этот
пункт требует обеспечения
равенства возможностей
мужчин и женщин в партий�
ной работе. Смешно объяс�
нять, что равенство возмож�
ностей и численное равен�
ство — понятия разные. Но
если встать на точку зрения
Мильтопа, то надо для нача�
ла распустить всю фракцию
«Единой России» в Государ�
ственной думе, а заодно и в
питерском ЗакСе. Однако ко�
миссия приняла эту точку
зрения и отказала всем 18
кандидатам от «СР» в регист�
рации.

Примеры можно множить.
Но перейдем к выводам. В из�
бирательных округах более
чем 20 муниципальных обра�

«Я готов вколотить зубы в глотку тому, кто это сделал», —
заявил 15 января на круглом столе один из руководителей
питерского регионального отделения «Единой России»
Д. Юрьев, рассказывая, как его партия противостоит «адми'
нистративному ресурсу». Что ж, поможем господину Юрье'
ву найти объект для своего кулака, тем более что наша га'
зета уже не раз обращалась к теме использования правя'
щей партией этого пресловутого ресурса.

кабря, но об этом решении
проинформировали только
своих). Новую нарезку окру�
гов и в этом уведомлении не
указали. Тем не менее партия
буквально агентурными ме�
тодами получила решение ко�
миссии и назначила повтор�
ную конференцию местного
отделения в гостинице «Рос�
сия». Уведомили об этом, в со�
ответствии с законом, ИКМО.
И на следующий день получи�
ли от директора гостиницы
отказ в предоставлении зала
(накануне согласие еще было)
якобы в связи с ремонтом.
А потом комиссии делали все
возможное, чтобы не принять
новые документы (закрывали
двери без объяснения причин,
создавали очереди и т. п.).

Впрочем, никто не застав�
лял председателей ИКМО
действовать по утвержденно�

вые уведомления о вручении
извещений презрительно го�
ворили: «Уберите ваши фаль�
шивки».

«Творчества» было хоть
отбавляй. От курьеров тре�
бовали доверенности, под�
тверждающие, что они курь�
еры (странно: не додумались
потребовать доверенности от
почтальонов, дарю идею!); от
кандидатов — справку, что
гражданин Иванов — дей�
ствительно гражданин Ива�
нов (дайте мне справку, что
я не верблюд, требовал 30 лет
назад один телегерой. Тогда
это казалось смешным), тре�
бовали подлинники трудо�
вых книжек, нотариально за�
веренные копии Устава пар�
тии… А председатель ИКМО
«Пулковский меридиан», он
же помощник депутата�еди�
норосса ЗакСа Евтухова, Де�

зований на 5 депутатских
мест зарегистрировано 6–7
кандидатов (ровно 5 нельзя —
по закону должна быть кон�
куренция), все — члены или
сторонники «Единой Рос�
сии». Все! Выборы для них
уже выиграны. Если в совет�
ские времена, когда выбира�
ли одного депутата из одного
кандидата, оставалась хотя
бы теоретическая возмож�
ность этого кандидата прова�
лить (что и происходило в
отдельных сельсоветах), то
сейчас нет и этой возможнос�
ти. Порог явки отменен, гра�
фа «против всех» исключена.
Даже если придет на выборы
только сам кандидат и прого�

лосует за себя любимого, он
будет избран!

Но сдаваться «СПРАВЕД�
ЛИВАЯ РОССИЯ» не соби�
рается. Партия пойдет в суды
и на деле проверит, сохрани�
лись ли еще в стране хотя бы
остатки демократии.

…А господина Юрьева я
хочу спросить: понял ли он
теперь, к чьим зубам прило�
жить свой кулак? Или эти
нарушители закона финанси�
руются из�за рубежа, о чем
предупреждал начальник пи�
терского ГУВД В. Пиотров�
ский? Тогда в дело должна
вмешаться ФСБ.

Михаил МАШКОВЦЕВ

ерерастет ли дока�
тившийся до Рос�
сии финансовый
кризис в соци�
альный? Это зави�
сит от действий го�

сударства.
Российские граждане уже

ощутили последствия кризи�
са. В большинстве отраслей
идут увольнения, сотрудни�
ков отправляют в неоплачи�
ваемые отпуска, переводят на
неполную занятость. Увели�
чивается задолженность по
зарплатам, снижается их уро�
вень. Это происходит на фоне
роста цен, включая цены на
услуги ЖКХ.

Что может предпринять в
создавшейся ситуации
власть? С одной стороны,
способствовать сохранению
доходов трудоспособных
граждан, в том числе — борясь
с безработицей. С другой —
усилить поддержку тех, чье
благосостояние традиционно
зависит от государства: бюд�
жетников, пенсионеров, инва�
лидов, семей с детьми.

Кнут и пряник
для бизнеса
Когда производство уже

сократилось и люди оказа�
лись на улице, безусловно,
требуется проводить «реани�
мационные мероприятия»:
помогать потерявшим работу
трудоустроиться, способство�
вать их переобучению и пере�
квалификации. Однако са�
мый эффективный путь борь�
бы с безработицей — ее пред�
отвращение.

Если согласиться, что глав�
ная причина втягивания Рос�
сии в мировой кризис — паде�
ние зарубежного спроса на
энергоресурсы и экспортиру�
емое нами сырье, становится
ясно, что правильнее всего бо�
роться с кризисом расшире�
нием внутреннего платеже�
способного спроса. Не только
потребительского, но и спро�
са со стороны государства: по�
средством реализации инвес�
тиционных программ, увели�

Ни в конце 2008'го, ни в начале наступившего года в Пе'
тербурге не засвидетельствовано появления хотя бы ка'
кой'нибудь антикризисной программы.

ервая реакция властей и бизнеса Петербурга на кризис —
сделать вид, что никакого кризиса нет, отмечают экспер�

ты «НВ» (21.01.09). Строители не ждут снижения цен на
недвижимость, банки беспокоятся только о том, чтобы не
начался панический отток вкладов, утверждается рекорд�
ный трехлетний бюджет, с прогнозом, что доходы и расхо�
ды будут ежегодно расти…

К концу года уже ясно, что кризис — это всерьез и надол�
го. И что Петербургу нужны не столько деньги из федераль�
ного Резервного фонда, сколько антикризисная програм�
ма, она же — новая стратегия развития города, рассчитан�
ная не на нефтедоллары и перечисления из федерального
бюджета, а на собственные силы и возможности, на разви�
тие своего бизнеса — хайтековской промышленности, ци�
вилизованного туризма, сферы интеллектуальных услуг в
логистике, программирования и так далее. А для этого нуж�
но реальное снятие административных барьеров для биз�
неса и масштабные программы переобучения кадров.

Однако ни в конце прошлого, ни в начале нынешнего года
такой программы не появилось. Идея предложить дипло�
мированным финансистам и экономистам, на обучение ко�
торых потрачены годы и миллионы рублей, подметать ули�
цы и стричь кусты на антикризисную никак не тянет…

(nvspb.ru)

По исследованиям ВЦИОМ, 39 % россиян как раз ничего и
не делают, полагая, что «авось пронесет»; по 4 % страхуют
свои вклады и хранят деньги в государственных банках;
3 % россиян покупают вещи длительного пользования.

вот снимают деньги со счетов, пытаются их сохранить, по�
купая доллары либо евро или тратя, по 2 % населения.

В каждой категории 1 % — это те, кто положил заработа�
ное в «надежный» (как выбирает, знает только вкладчик)
банк или участвует в процедуре покупки квартиры.

«АН»

Что делают люди
в условиях роста цен

СОЦИОЛОГИЯ

Первые звоночки
Исследование «Кризис и устойчивость социального поряд'
ка» фонд «Общественное мнение» провел в 68 регионах,
где проживает 91 % населения.

о его данным, уровень недовольства властями достиг в
среднем 39 %. При этом аналитики отмечают, что недо�

вольны все слои общества, 42% респондентов констатиро�
вали, что экономика переживает кризис.

Граждане отмечают ухудшение ситуации в регионе (26 %),
прекращение строительства (39 %).

В зависимости от социальных групп 20–33 % боятся, что
не найдут работу, 25–33% ожидают увольнения, 37–43 %
ждут проблем на работе.

КРИЗИС ИДЕЙ

Просто переждать
трудные времена —
не получится

Кризис отучит власти кидать понты
Так на вопрос группы ведущих экономистов о том, что хоро'
шего они ожидают от экономики в 2009 году, ответила Ната'
лья Зубаревич, профессор МГУ, директор региональной про'
граммы Независимого института социальной политики. А Ев'
гений Гонтмахер, руководитель Центра социальной политики
Института экономики РАН, посоветовал запасаться крышеч'
ками для консервирования. Потому что люди снова начнут са'
жать картошку, чтобы пережить осень и зиму, бросятся заса'
ливать огурцы и помидоры, и крышки станут дефицитом…

чением государственного со�
циального заказа.

Но этим функция государ�
ства не ограничивается. Оно
обязано использовать все ры�
чаги воздействия на бизнес,
заставляя его воздерживаться
от массовых увольнений.
Причем делать это надо быст�
ро, потому что увольнения
уже идут. (В Петербурге, по
официальным данным, на
31 декабря 2008 г. — 14 414 че�
ловек. По стране — порядка
1,5 млн человек.)

Огромные государствен�
ные вливания в коммерче�
ские и квазигосударственные
структуры осуществляются
без всяких предварительных
условий. Это неправильно.
При предоставлении бизнесу
финансовой помощи нужно
требовать от него, во�первых,
сохранения имеющихся рабо�
чих мест и приемлемого уров�
ня заработной платы. Во�вто�
рых — исключения всех не�
профильных расходов.

В других странах уже вве�
ден «топ�менеджерский мак�
симум»: 160 тыс. евро годовых.
У нас же зарплаты высшего
управленческого звена в гос�
корпорациях и квази�государ�
ственных компаниях превы�
шают эту цифру в десятки раз.

Отдельный разговор — о
поддержке малых и средних
предпринимателей. В нынеш�
них условиях только с ними
связаны надежды на реальное
расширение производства и
создание НОВЫХ рабочих
мест. Этот бизнес гораздо ме�
нее капиталоемкий, чем круп�
ный. Кроме того, у мелких соб�
ственников очень сильна внут�
ренняя мотивация к расшире�
нию. Государству выгодно по�
ощрять это стремление, помо�
гая «малышам» и «середня�
кам» выживать и развиваться.
У многих сейчас большие
трудности с выкупом арендо�
ванных помещений — значит,
нужно ввести рассрочку на
10 лет. Хорошим стимулом к
подъему производства стали
бы налоговые каникулы для
малых предпринимателей.

Требуются
«ремесленники»
Зато недавно представите�

ли «Единой России» предло�
жили оригинальный способ
борьбы с безработицей. Мол,
если в каком�то населенном
пункте уволенных негде тру�
доустроить, их нужно обучать
новым специальностям, пере�
селять в другое место и трудо�
устраивать там. На вопрос,
где будут жить «переселен�
цы», ответа нет.

Россия сегодня оказалась в
тяжелом положении, потому
что завязана на сырьевой экс�
порт, а ее обрабатывающая
промышленность, инноваци�
онные отрасли крайне нераз�
виты. Значит, для преодоле�
ния кризиса мы должны по�
пытаться развить именно эти
отрасли. А они требуют кад�
ров высокой квалификации.
Вот на что надо ориентиро�
ваться, думая о переквалифи�
кации высвобождаемой рабо�
чей силы!

Для развития инновацион�
ной экономики нужен не
«офисный планктон», а со�
всем другие кадры, с хорошим
естественнонаучным и техни�
ческим образованием, с конк�
ретным «ремеслом» в руках:
инженеры, конструкторы,
врачи�микробиологи… У нас
такие специалисты в дефици�
те, и взять их неоткуда: инже�
нера можно в короткий срок
переучить на менеджера, а вот
из менеджера инженера быс�
тро не сделаешь.

Аналогичная ситуация
с «синими воротничками».
Не в мойщиках посуды и не в
укладчиках асфальта в пер�
вую очередь нуждается наша
больная экономика, а в класс�
ных техниках и рабочих�ин�
струментальщиках. Таких по�
чти не осталось: прежние
ушли на пенсию или сменили
сферу деятельности, моло�
дежь не приходит им на смену.

Решать кадровую проблему
предстоит, начиная с перестрой�
ки всей системы обучения.

Кроме того, нам необходи�
ма не просто сиюминутная
программа трудоустройства
потерявших работу, но и серь�
езные вложения в техниче�
ское образование, в систему
переподготовки. Одновре�
менно нужно обратиться к
высококвалифицированным
рабочим, инженерам, техни�
кам, которые когда�то ушли
из профессии в поисках более
высокого заработка, с прось�
бой вернуться. Надо позвать
назад опытных учителей�ес�
тественников, покинувших
школы, введя для этих пред�
метников специальные над�
бавки к заработной плате.

Тем временем из «Единой
России» звучит предложение
о досрочном выводе на пен�
сию (в связи с безработицей)
людей предпенсионного воз�
раста. Это абсурд: ведь имен�
но в старшей возрастной
группе еще можно найти так
необходимых нашей эконо�
мике инженеров, рабочих,
преподавателей высокой ква�
лификации.

Россия не выйдет успешно
из кризиса, если экономиче�
ская помощь государства бу�
дет оседать, как сейчас, в бан�
ках и естественных монопо�
лиях. Ее срочно надо перена�
править на поддержку про�
фессионально�технической
подготовки и переподготов�
ки, на создание рабочих мест,
прежде всего в инновацион�
ных отраслях.

Зоны особого
внимания
На чем точно нельзя эконо�

мить, выстраивая антикри�
зисную политику, так это на
социальных расходах.

К сожалению, декабрьская
30�процентная индексация
зарплат в федеральных бюд�
жетных организациях факти�

чески свелась к подтягиванию
заработка самых низкоопла�
чиваемых работников до уров�
ня «минималки». А также — к
увеличению зарплат руково�
дящего персонала. Основные
«рабочие лошадки» остались
ни с чем. Нужно прекратить
эти эксперименты и нормаль�
но, целенаправленно повы�
шать зарплату бюджетников.

Что касается пенсий, то
они по�прежнему непозволи�
тельно низки. Здесь, кроме
индексации, требуется более
тесно увязать размер страхо�
вой части пенсии со стажем и
заработком, вернуть людям
так называемые нестраховые
периоды и увеличить размер
зарплаты, учитываемой при
назначении пенсии (сейчас в
расчет берется лишь зарабо�
ток, не превышающий 1,2
средней зарплаты по стране).

Очень важно, чтобы кризис
не ударил по детям. Тем, чьи
родители потеряли зарабо�
ток, в чьих семьях доход ниже
прожиточного минимума,
должно быть обеспечено бес�
платное школьное питание,
«натуральное» пособие к на�
чалу учебного года: книги,
канцтовары, одежда, обувь.

И, конечно, следует при�
нять меры, чтобы не доводить
до критической черты жи�
лищную ситуацию, не пло�
дить бездомных. В частности,
ввести мораторий на выселе�
ние людей, потерявших зара�
боток, за задолженность по
ипотечным кредитам, по
квартплате. Требуется также
законодательно гарантиро�
вать предоставление жилищ�
ных субсидий всем, у кого на
оплату жилищно�коммуналь�
ных услуг идет больше 10 %
семейного дохода. Тогда у
этой группы населения оста�
нутся деньги на другие необ�
ходимые расходы.

Михаил ОЗЕРОВ

П

“ Чтобы экономические меры были дей�
ственными, надо исходить из макси�

мально реалистичных прогнозов. Никакого
«шапкозакидательства», избыточного
оптимизма у наших экономических
ведомств быть не должно. Для верного
лечения нужен верный диагноз и точное
понимание того, как может в будущем
развиваться заболевание.”СЕРГЕЙ МИРОНОВ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
«КАРМАННЫЙ» ВОПРОС
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14 ноября в МО «Сосновское» и МО № 15 была
утверждена нарезка избирательных округов.
А 18 декабря она была изменена.
Но до 14 часов 21 января на информационных
стендах ИКМО висела старая информация.
В результате большинство кандидатов неверно
оформили документы на регистрацию
и получили отказ. Но не все — «нужные люди»
знали все заранее.
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ОТПЕЧАТАНО В ТИПОГРАФИИ
ООО «ФИРМА КУРЬЕР»:
196105 СПБ, БЛАГОДАТНАЯ УЛ., 63.
ДАТА ВЫХОДА ГАЗЕТЫ —
30.01.2009.

УУУУУЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ: РОДИНА/ПЕНСИОНЕРЫ/ЖИЗНЬ» В Г. САНКТ�ПЕТЕРБУРГЕ.

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР: СВЕТЛАНА ФЕДОРОВА.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:
191002 САНКТ�ПЕТЕРБУРГ, УЛ. РУБИНШТЕЙНА, 20.
E�MAIL: SRPITER@YANDEX.RU, GAZETASR@GMAIL.COM.

ПРИ ПЕРЕПЕЧАТКЕ ССЫЛКА НА ГАЗЕТУ
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. ПЕТЕРБУРГ» обязательна.

УСТАНОВЛЕННОЕ ВРЕМЯ
ПОДПИСАНИЯ В ПЕЧАТЬ — 19.00.
ФАКТИЧЕСКОЕ ВРЕМЯ ПОДПИСАНИЯ
В ПЕЧАТЬ — 19.00.
ЗАКАЗ № 562. ТИРАЖ 10 000 ЭКЗ.

ГАЗЕТА ЗАРЕГИСТРИРОВАНА
УПРАВЛЕНИЕМ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ
ПО НАДЗОРУ
ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
В СФЕРЕ МАССОВЫХ КОММУНИКАЦИЙ
И ОХРАНЕ КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ
ПО СЕВЕРО�ЗАПАДНОМУ
ФЕДЕРАЛЬНОМУ ОКРУГУ
(САНКТ�ПЕТЕРБУРГ).

РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ БЕСПЛАТНО.
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕГИСТРАЦИИ СМИ
ПИ № ФС2–8631 ОТ 28.05.2007.

ЛИЦА «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

ашу беседу мы ве�
дем в восемь вечера
в кабинете Калини�
на. Время нашли с
трудом, график ра�
боты у федерально�

го чиновника чрезвычайно
плотный, что, в общем�то, по�
нятно. Через руки сотрудни�
ков одного из самых крупных
в стране Управлений ведомст�
ва за год прошло более 15 ты�
сяч материалов. Среди обра�
щений — жалобы как юри�
дических лиц, так и бдитель�
ных горожан.

– Замечу, что к нам обра�
щаются самые «продвину�
тые» и знающие законы граж�
дане. Таких, к сожалению, не
много, — печально улыбается
Виталий Анатольевич. — По�
думайте сами, какой смысл
жаловаться на некачественно
оказанную услугу в саму ком�
мерческую организацию, а
вот в надзорный орган, кото�
рый вправе и лицензии ли�
шить, если повод найдется,
резон есть. Эффект бывает
поразительным даже для нас.
Реакция после нашего обра�
щения обычно мгновенная!

– В прошлом году ваша служ�
ба претерпела реорганиза�
цию, потеряв функцию охра�
ны культурного наследия. Что
изменилось в вашей работе?

Территория законности

– Круг деятельности остал�
ся достаточно широким. Это
и интересно. Под нашим кон�
тролем и надзором находятся
как СМИ, в том числе элект�
ронные (интернет�издания,
теле� и радиокомпании), так и
средства массовых коммуни�
каций, информационных тех�
нологий и связи (мы надзира�
ем за работой интернет�про�
вайдеров, почтовых компа�
ний, организаций, поставляю�
щих услуги сотовой и обычной
телефонной связи, кабельного
ТВ и т. д.).

Вот вам один пример — не
так давно некая компания ле�
сорубов ввезла в страну ра�
диостанцию. Им понадоби�
лась аппаратура для обеспече�
ния связи во время работы.
В нашей службе, как водится,
регистрировать ее они не ста�
ли. А через некоторое время к
нам поступила претензия от
шведских аэродиспетчеров:
при заходе на посадку пило�
ты в наушниках слышат рус�
скую речь, перемежающуюся
матерком и рассказами о ко�
личестве поваленного леса.
Пришлось разбираться.

Отдельная статья — надзор
за соответствием хранения
персональных данных требо�
ваниям законодательства
Российской Федерации.

– Давайте остановимся на
последнем пункте. Не секрет,
что сейчас базы данных о го�
рожанах, с адресами, телефо�
нами и чуть ли не банковски�
ми счетами, можно купить на
любой станции метро. Вы от�
слеживаете ситуацию?

– За руку ловить тех, кто
ворует и тиражирует эти
базы, должна милиция; на
нашу службу возложена обя�
занность по созданию Реест�
ра организаций, которые ра�
ботают с персональными дан�
ными граждан, а также конт�
роль за работой этих компа�
ний. Закон №152�ФЗ «О пер�
сональных данных» вышел в
июле 2006 года. В нем пропи�
сана обязанность до начала
деятельности таких органи�
заций уведомить нас о своих
намерениях. К сожалению,
никаких административных
санкций за несоблюдение
данного пункта пока не
предусмотрено. Но мы, как
это сейчас модно говорить,
«понуждаем» к добровольно�
му исполнению закона всеми
доступными способами, ак�
тивно взаимодействуем с ад�
министрацией города. Зани�
маемся и проверками. К при�
меру, на крупную сетевую
торговую компанию пришла
жалоба от гражданина, кото�
рый сомневался, что сведе�
ния, запрошенные у него для
проведения выигрышной ло�
тереи, будут надежно защи�
щены и их не используют не
по назначению. Ведется про�
верка.

– Я правильно вас поняла,
что по поводу работы почты
жаловаться тоже надо вам?

– Да, если вы имеете в виду
сроки доставки и выемки кор�
респонденции. Могу сказать,
что примерно в 65 % случаев
сроки соблюдаются. Вряд ли
такую цифру можно назвать
хорошим результатом.

– По вашему опыту, Закон
о СМИ часто нарушается?

– Я бы не сказал, что часто.
Наиболее типичные нарека�
ния связаны с нарушением
правил публикации выходных
данных. Но чаще всего это де�
лается по незнанию, а недо�
статки быстро устраняются.
Наиболее громким выдался в
прошлом году скандал со сту�
денческой газетой «GAU�
DEAMUS», решившей «про�
светить» читателей по поводу
наркотиков и их свойств. При�
шлось газету предупредить.
Запрет на пропаганду в СМИ
наркотических средств еще
никто не отменял.

Надо сказать, что отече�
ственный закон «О средствах
массовой информации» до�
статочно либерален. Пошли�
на для того, чтобы открыть
печатное издание, невелика.
Были случаи, когда граждане
«столбили» названия СМИ
впрок. И для нас проблема
скорее в том, чтобы закрыть
неработающее издание. По
статистике, примерно из вось�
ми тысяч зарегистрирован�
ных в Петербурге и области
проектов реально работают
не более 700. Закрыть «мерт�
вые души» можно только че�
рез суд, а для этого учредите�
ля нужно еще разыскать… Так
что процедура закрытия мо�
жет растянуться на годы.
Проблему эту можно было бы
решить увеличением пошли�
ны за регистрацию, как, на�
пример, в Германии, или вы�
давать регистрацию на опре�
деленный срок (5 или 10 лет).

– Мы с вами беседуем нака�
нуне памятной даты — 65�
летия Ленинградской побе�
ды. Что для вас этот день?

– Это значимое для моей се�
мьи событие. Мои родители —
дети блокады, оба пережили в
Ленинграде страшную голод�
ную зиму 42�го. День Победы
и День снятия блокады — это
два безусловных праздника и
дня памяти, значимых и для
страны, и для меня. Я от души
хочу поздравить всех ветера�
нов Великой Отечественной и
блокадников, пожелать им здо�
ровья и внимания близких.
Это, наверное, самое важное,
что им сейчас нужно.

Анастасия АРТЕМОВА

2009 — ГОД МОЛОДЕЖИ

Питерскому «МиРу» — полго�
да, питерской «Победе» в ап�
реле будет два. Но молодая
справороссовская поросль
уже вызывает к себе инте�
рес. В первую очередь —
своими делами.

« С П РА В Е Д Л И �
ВОЙ РОССИИ»
существуют два ак�
тивных молодеж�
ных движения:
«МиР» и «Победа».

Лидеры организаций — мо�
лодые люди, которым небез�
различно то, что происходит
вокруг и что ждет всех нас зав�
тра. Сергей Трошин, лидер
«Победы», говорит о своем
движении так: «Наша идео�
логия выражена в названии.
Это молодежное движение
за социальную справедли�
вость». Михаил Черепанов,
глава «МиРа», конкретен по�
своему: «“МиР” предназна�
чен для молодых людей, ко�
торые преданны своей стра�
не, хотят действовать в ее ин�
тересах и на благо общества».

Ребята не только рассуж�
дают о будущем, но и работа�
ют на него.

1 сентября 2008 года
«МиР» отметил День знаний
вместе с детским интернатом
№14 Петроградского района.

Работа, зарплата, кризис, выборы, газ — с этими словами
встаем, с этими словами ложимся. Может показаться, что
ничего другого нет и не будет. Но есть категория людей, ви�
дящих мир совсем по�другому: светлым и радостным.

Чечурина Даша, 13 лет.
Праздник «Алые паруса».
Бумага, акварель

Команды молодости нашей
СПРАВЕДЛИВЫЕ ДЕЛА

Светлый взгляд в будущее

отите взглянуть на
жизнь их глазами,
зарядиться бодро�
стью и оптимиз�
мом — сходите в
начале марта в Пе�

тербургскую художественно�
промышленную академию

А начиналось все в 2005
году по инициативе прароди�
тельницы «СР» — Россий�
ской партии Жизни. В кон�
курсе участвовали дети от 10
до 17 лет из образователь�
ных учреждений всех типов
и даже из детских исправи�
тельных колоний. Работы
победителей были выставле�
ны в Москве, в помещении Со�
вета Федерации. Традиции со�
храняются, с каждым годом
конкурс приобретает все боль�
шую популярность. Более 60 об�
разовательных учреждений
прислали работы своих вос�
питанников в прошлом году.

Конечно, далеко не все
участники конкурсов свяжут
свою жизнь с профессиональ�
ной творческой деятельно�
стью. Большинство из них
еще школьники. Но препода�
ватель прошлогоднего при�
зера конкурса Александры
Лазаревой В.М. Засульская
уверена, что ее ученица, де�
вочка трудолюбивая и целеу�
стремленная, художницей
станет обязательно. Педагог
Школы искусств им. Глинки
В.Ю. Натальченко тоже ве�
рит в творческое будущее
своих учеников — призеров
конкурса Романа Шуруева,
Кати Саловой и Дженни Шен
(Дженни — китаянка, но для
нее Россия — ее дом, ее жизнь).

Большинство ребят, став
взрослыми, наверняка выбе�

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Депутат Законодательного собрания,
член фракции «Справедливая Россия»
Анатолий Башкирев направил губерна�
тору Петербурга запрос, в котором об�
ратил внимание на проблемы контро�
ля производства и реализации молока
и молочной продукции в городе.

запросе, в частности, говорится, что
в декабре 2008 года вступил в силу

Федеральный закон «Технический ре�
гламент на молоко и молочную продук�
цию». Несмотря на это, «до настоящего
времени в Санкт�Петербурге его требо�
вания не выполняются» и «не существу�

П

Сжигать мусор —
значит топить
ассигнациями

В Петербурге не исполняется «Технический
регламент на молоко и молочную продукцию»

рут себе совсем другие про�
фессии, но, с детства впитав
любовь к прекрасному, будут
освещать ею свою жизнь и
жизнь окружающих. Им стро�
ить новую, справедливую
Россию, именно на таких лю�
дей делает ставку наша пар�
тия, для этого и уделяет огром�
ное внимание работе с детьми
и молодежью.

Руководит оргкомитетом
конкурса советник С.М. Ми�
ронова Сергей Анатольевич
Паничкин, в составе конкур�
сной комиссии — лучшие ху�
дожники Петербурга. И очень
символично, что итоги подво�
дятся весной, потому что ве�
сеннее настроение, настроение
радости и светлого ожидания,
пронизывает все работы, даже
зимние пейзажи — дети иначе
смотреть на мир не могут.

Бесполезно пытаться пере�
дать это словами, это нужно
видеть. Ничто так не помога�
ет жить, как детский взгляд
на мир. Мы иногда забываем
об этом, а зря!

Михаил БОРИСОВ

«Некоторое время назад в России были озабочены поиском
национальной идеи. Я думаю, что далеко ходить не надо, на�
циональной идеей должно стать сохранение нашего культур�
ного наследия, нашей культуры. Может быть, если живешь и
работаешь в Петербурге, среди всей этой красоты: памятни�
ков, дворцов, в городе, где работают уникальные музеи и те�
атры, чувствуешь это особенно остро», — уверен глава Управ�
ления по Петербургу и Ленобласти Федеральной службы по
надзору в сфере связи и массовых коммуникаций (Россвязь�
комнадзор) Виталий Калинин.

Участники выездного заседания комиссии. Слева направо: директор ЗАО «Промотходы»
М. Бандеко, председатель депутатской комиссии С. Соловьев, член общественного

консультационного совета при комиссии Ю. Шевчук

ет механизма контроля за производ�
ством и реализацией молока и молоч�
ной продукции; вся продукция имеет
старую маркировку; указания на то, что
данные продукты соответствуют техни�
ческому регламенту, отсутствуют». По�
ясним: до сих пор на упаковке, напри�
мер молока, не указывается — натураль�
ное оно или приготовлено из сухого
концентрата, то есть является уже не
«молоком», а «молочным напитком».

В связи с этим парламентарий про�
сит губернатора предоставить инфор�
мацию о том, какие органы государ�

ственной власти города отвечают за со�
блюдение требований законодательства
по производству, хранению, перевозке и
потребительских свойствах реализуе�
мых через торговую сеть в Петербурге
молока и молочной продукции, а также
какие меры следует предпринять для
того, чтобы жители Петербурга получа�
ли своевременную достоверную инфор�
мацию о потребительских свойствах и
качестве данного вида продовольствен�
ной продукции, реализуемой через го�
родскую розничную торговую сеть.

Пресс�служба фракции «СР» в ЗС

Ребята организовали для
воспитанников интерната
турнир по футболу с разны�
ми возрастными группами,
завершившийся вручением
интернату подарков в виде
спортивного инвентаря —
чтобы детвора продолжала
тренироваться и улучшала
свою физическую форму.

8 сентября — участие в
торжественно�траурной це�
ремонии, посвященной Дню
памяти жертв блокады Ле�
нинграда, на Серафимовском
мемориальном кладбище.

20 сентября — футбольный
турнир памяти М.Д. Шарош�
кина, на стадионе «Метро�
строй» играла младшая ко�
манда футбольного клуба
«МиР». На вручение медалей

были приглашены футболис�
ты «Зенита» (дубль). Детям
были подарены шарфы с сим�
воликой любимой команды,
футбольная экипировка и
футбольные мячи с автогра�
фами зенитовцев.

Руководитель «МиРа» Ми�
хаил Черепанов инициировал
проведение 2 октября благо�
творительной акции «Каждо�
му ребенку — книгу». Были
найдены средства и закуплены
школьные учебники для детей
Абхазии и Южной Осетии.

10 ноября особенно запо�
мнился ребятам: стартовал фут�
больный турнир «Цени приро�
ду мира» среди молодежных
команд Петербурга и Ленобла�
сти, собравший 12 футбольных
клубов. В финал вышли две

команды: «МиР» и «Победа».
Решающий матч прошел
11 января 2009 года. В соста�
ве команд играли сами лиде�
ры, игра была действитель�
но напряженной. Команда
«МиРа» оказалась менее под�
готовленной к матчу, хотя
держалась весьма достойно.
Кубок был отдан «Победе».
Итог Михаил Черепанов
прокомментировал так: «К со�
жалению, мы не смогли вый�
ти на поле основным соста�
вом, поскольку параллельно
участвовали в другом турни�
ре. Но матч�реванш “Победе”
мы обещаем».

Планы у ребят грандиоз�
ные, пожелаем им удачи!

Ксения ОСАДЬКО

(Соляной пер., 13) на итого�
вую выставку конкурса дет�
ского рисунка «Россия — мой
дом, моя жизнь», вот уже в
пятый раз проводимого
партией «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» под патронатом
С.М. Миронова. С.М. Миронов с юным участни�

ком одного из первых конкурсов

Н
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В

Два январских выездных заседания
профильной комиссии городского пар�
ламента по санитарно�эпидемиологи�
ческому благополучию и экологиче�
ской защите населения были посвяще�
ны проблемам утилизации твердых
коммунальных и строительно�промыш�
ленных отходов.

ятнадцатого января члены
комиссии по приглашению
автопарка № 1 «Спецтранса»
изучали возможность внедре�
ния в городе замкнутого цик�
ла обращения с твердыми

коммунальными отходами. Работники
предприятия продемонстрировали участ�
никам заседания технологию первично�
го сбора отходов жилого сектора на кон�
тейнерных площадках в Адмиралтей�
ском районе Петербурга. Принцип сбо�
ра заключается в разделении отходов —
отдельно складируются бумага, стекло,
пластик, смешанный мусор, батарейки и
ртутные лампы. В Петербурге специали�
зированных баков�контейнеров пока
160, планируется установка еще 500, но
это лишь 17 % от необходимого коли�
чества.

«Организация раздельного сбора
органических отходов, — подчеркнул
председатель профильной комиссии де�
путат Сергей Соловьев (фракция «Спра�
ведливая Россия»), — обеспечит мусоро�
перерабатывающим заводам возмож�
ность производить качественный ком�
пост и вторсырье. Замкнутый цикл се�
годня наиболее эффективный метод об�
ращения с отходами, а сортировка мусо�
ра — с точки зрения экологии и эконо�
мики — самый разумный способ для пе�
реработки. Сама же переработка вторич�
ных ресурсов в полезную продукцию
значительно снижает энергозатраты и
воздействие на окружающую среду».
«Сжигать мусор, — убежден глава депу�
татской комиссии, — то же самое, что то�
пить ассигнациями!»

22 января комиссией обсуждались
проблемы обеспечения утилизации
строительных и промышленных отходов
на полигоне ПТО�2 ЗАО «Промотходы»
(Всеволожский район Ленобласти).

Сергей Соловьев, обсудив с директо�
ром ПТО�2 перспективы развития по�
лигона с учетом возможной альтернати�
вы строительству мусоросжигательно�

го завода и полигона промышленных и
бытовых отходов на Синявинских вы�
сотах в Кировском районе области, за�
явил, что «действующий полигон функ�
ционирует только на 70 % своей воз�
можности, оставшиеся 30 % (а это ни
много ни мало 21 га) полигона смогут
принимать твердые коммунальные от�
ходы города в течение еще 30 лет. Если
учесть, что использование замкнутого
цикла даст возможность захоранивать
всего 2 % отходов — остальное пойдет
на переработку и продажу».

Между тем план строительства поли�
гона на Синявинских высотах вызвал
огромный негативный резонанс в обще�
стве накануне празднования 65�летия
Ленинградской победы. Ведь еще в 1982
году постановлением Совмина РСФСР
№ 303 территория Синявинских высот
была объявлена мемориальной, а в 1995
году данное решение было подтвержде�
но Указом Президента РФ № 176. Воз�
никает вопрос: к чему такая спешка го�
родского правительства со строитель�

ством дополнительного полигона, ког�
да есть еще неосвоенные мощности
действующих полигонов?

Подводя итоги, Сергей Соловьев за�
явил, что «выездные заседания, дающие
возможность на месте разобраться с си�
туацией, убеждают в том, что принимае�
мые исполнительными органами власти
Петербурга решения не всегда рацио�
нальны, экономически обоснованы, эко�
логически безопасны. Для принятия ре�
шений и координации действий требует�
ся более тесное взаимодействие ветвей
власти». И добавил: «Членами комиссии
разрабатывается проект Закона Санкт�
Петербурга, регламентирующего систе�
му организации сбора и вовлечения в хо�
зяйственный оборот упаковочных отхо�
дов, а также проект постановления го�
родского парламента о внесении законо�
дательной инициативы в Государствен�
ную думу о принятии федерального за�
кона в области регулирования утилиза�
ции коммунальных отходов».

Мария ФОМИНА
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